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Poutine dévoile la future monnaie BRICS avec le drapeau algérien

L’Algérie élue au poste de 
premier vice-président du 

Parlement arabe

BOUGHALI ACHÈVE SA VISITE EN CORÉE DU SUD :

Vers l’augmentation des investissements 
coréens en Algérie 

Le sommet des BRICS qui s’est 
tenu récemment à Kazan, en 
Russie, a été marqué par une 

annonce historique : la présentation 
de la maquette de la future monnaie 
commune du bloc. Cette initiative, 
portée par les cinq pays membres 
— Brésil, Russie, Inde, Chine et 
Afrique du Sud —, vise à redessiner 
le paysage financier international en 
proposant une alternative crédible 
au dollar américain.
Cette monnaie, symbolisée par un 
billet arborant les drapeaux des 
nations fondatrices et ceux de pays 
potentiellement candidats comme 
l’Algérie, le Mexique, l’Égypte, le 
Nigeria et Bahreïn, pourrait bien 
être le prélude à un nouvel ordre 
économique mondial.
La création d’une monnaie 
commune permettrait aux pays des 
BRICS de renforcer leur autonomie 
financière en facilitant les échanges 
commerciaux intra-bloc sans 
recourir à des devises occidentales.
Cela offrirait également une plus 
grande stabilité économique en 
mutualisant les ressources et en 
partageant les risques financiers. 
Sur le plan politique, cette initiative 
est un moyen pour les BRICS 
d’accroître leur influence sur la 
scène internationale, en proposant 

une alternative aux institutions 
dominées par l’Occident et en 
promouvant un monde multipolaire 
plus équilibré.
Les défis et enjeux de la mise en 
place de la nouvelle monnaie
Les économies des pays des 
BRICS sont marquées par des 
niveaux de développement et des 
structures économiques variés. 
Cette hétérogénéité représente un 
défi majeur pour l’instauration 
d’une politique monétaire commune 
efficace.
Harmoniser les politiques 
budgétaires, fiscales et monétaires 
nécessite une coordination étroite 
et une volonté politique forte 
de la part de chaque nation. De 
plus, les différences en matière 

de taux d’inflation, de croissance 
économique et de stabilité politique 
peuvent compliquer la gestion d’une 
monnaie unique.
Chaque pays membre devra donc 
trouver un équilibre entre la 
participation à la monnaie commune 
et la préservation de sa souveraineté 
nationale. L’abandon partiel du 
contrôle sur sa politique monétaire 
peut susciter des réticences, surtout 
si cela implique des concessions 
sur des questions économiques 
sensibles. Les gouvernements 
devront convaincre leurs populations 
des avantages à long terme de cette 
initiative, tout en veillant à protéger 
leurs intérêts nationaux.
Les infrastructures financières et 
technologiques à développer

La réussite de cette monnaie 
dépendra donc également de la mise 
en place d’infrastructures financières 
robustes. Le système de paiement 
BRICS Pay, basé sur la technologie 
blockchain, est une composante 
essentielle de ce projet. Il devra 
assurer la sécurité, la transparence et 
l’efficacité des transactions.
Le développement de 
réglementations communes, la 
supervision bancaire et la lutte 
contre le blanchiment d’argent 
sont autant de défis à relever pour 
garantir la crédibilité et la stabilité 
de la nouvelle monnaie sur la scène 
internationale.
Les perspectives d’avenir et l’impact 
potentiel sur l’économie mondiale
Cela offrirait aux pays en 
développement une option pour 
diversifier leurs réserves de change 
et réduire leur exposition aux risques 
liés aux autres monnaies . Une 
telle évolution pourrait entraîner 
une redistribution des cartes sur 
le plan économique mondial, en 
diminuant l’influence des États-Unis 
et en renforçant celle des économies 
émergentes.
La nouvelle monnaie des BRICS 
pourrait alors accélérer la transition 
vers une économie mondiale plus 
multipolaire. En promouvant des 

systèmes financiers alternatifs, les 
BRICS encouragent la diversité et 
la résilience du système financier 
international. Cette dynamique 
pourrait inciter d’autres pays à 
rejoindre le mouvement, augmentant 
ainsi le poids collectif des nations 
souhaitant un ordre économique 
plus équitable.
La présentation de la maquette de 
la monnaie commune des BRICS 
au sommet de Kazan marque une 
étape significative dans l’ambition 
de ces pays de remodeler le 
système financier international. En 
s’affranchissant de la domination 
du dollar et en renforçant leur 
coopération économique, les BRICS 
ouvrent la voie à un nouvel équilibre 
mondial.
Bien que les défis soient nombreux, 
cette initiative pourrait avoir 
des répercussions majeures sur 
l’économie mondiale, en favorisant 
une plus grande diversité et en 
offrant de nouvelles opportunités 
aux pays émergents. Seul l’avenir 
dira si cette monnaie deviendra une 
réalité concrète, mais une chose est 
sûre : les BRICS sont déterminés 
à jouer un rôle central dans la 
définition du futur ordre économique 
international.

L’Algérie a été élue, samedi 
au siège de la Ligue des 
Etats arabes au Caire, au 

poste de premier vice-président du 
Parlement arabe (PA), représentée 
par le sénateur Fouad Sebouta, 
indique un communiqué du Conseil 
de la nation.
“Il a été procédé, lors d’une séance 
procédurale, au renouvellement des 
structures du Parlement arabe et 
de son bureau composé de quatre 
vice-présidents et quatre présidents 
de commissions permanentes. 
Ainsi, l’Algérie a été élue au 
poste de premier vice-président du 
Parlement arabe, représentée par M. 
Fouad Sebouta, membre du Conseil 
de la nation, avec un total de 58 
voix”, précise le communiqué.
L’Algérie a été élue lors d’une séance 
procédurale tenue au siège de la 
Ligue des Etats arabes au Caire pour 
élire un nouveau président du PA, 
parmi deux candidats représentant 
respectivement les Parlements de 
la Libye et des Emirats arabes unis. 
A l’issue de cette opération de vote, 
M. Mohamed Ahmed Al Yamahi, 
membre du Conseil national fédéral 
des Emirats arabes unis, a été élu 
président du PA, succédant ainsi à 
M. Adel Abdulrahman Al Asoomi, 

membre du Conseil consultatif de 
Bahreïn.
L’accession de l’Algérie au poste 
de premier vice-président du PA 
constitue “une nouvelle opportunité 
pour consacrer la contribution du 
Parlement algérien à l’activation 
des mécanismes de l’action 
parlementaire arabe commune tout 
en mettant en avant les positions de 
l’Algérie sur les grandes questions 
arabes, en tête desquelles la cause 
palestinienne légitime”.
La délégation conjointe des deux 
chambres du Parlement comprend 
MM. Abdelkrim Korichi, membre 
du Conseil de la nation et président 
de la commission des affaires 
étrangères et politiques et de la 
sécurité nationale au Parlement 
arabe, Mohamed Khouane, 
président de la Commission des 
affaires étrangères de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), et 
Youcef Rahmania, député à l’APN

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, a 

achevé sa visite officielle en Corée 
du Sud, effectuée à l’invitation de 
son homologue, le président de 
l’Assemblée nationale de Corée du 
Sud, M. Woo Won-shik, a indiqué, 
vendredi, un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
Au troisième et dernier jour de 
sa visite, le président de l’APN a 
visité les Groupes “Hyundai” et 
“LG”, ainsi que le Musée national 
de Corée.
Au niveau du groupe “Hyundai”, 
M. Boughali a suivi les différentes 
étapes de fabrication et visité 
plusieurs départements importants, 
notamment celui des véhicules 
du futur équipés de technologies 
hydrogène et électronique, précise 
la même source.
Lors d’une rencontre avec les 
responsables du Groupe Hyundai, 
en présence de la délégation 
l’accompagnant ainsi que de 
l’ambassadeur d’Algérie en Corée, 
M. Boughali a salué “l’évolution 
de l’activité du Groupe, citant 
notamment les préparatifs du 
Groupe pour implanter une usine 
en Algérie en 2025”, indique le 
communiqué.

Selon les estimations des 
responsables, le réseau de 
montage des véhicules Hyundai à 
travers le monde “devrait atteindre 
15 usines, avec une capacité 
de production prévue de 1,5 
million de véhicules en Corée, et 
3 millions de véhicules dans les 
usines de production à l’étranger”.
Dans ce cadre, ajoute la même 
source, le président de l’APN 
s’est dit “convaincu que l’usine 
de Hyundai en Algérie pourrait 
augmenter les taux de production 
pour répondre à la demande 
croissante pour cette marque”, 
ce qui permettrait à l’avenir 
d’exporter vers l’Afrique”.
Le président de l’APN a rappelé 
les avantages contenus dans la loi 
sur l’investissement, mettant en 
avant “l’amélioration du climat 
des affaires en Algérie ainsi 
que le rôle des startups dans le 
développement du tissu de sous-
traitance, contribuant ainsi à 

accroître le taux d’intégration dans 
la fabrication locale”.
Au centre de recherche et de 
développement du groupe “LG”, 
précisément au niveau de la “galerie 
de l’innovation”, M. Boughali 
s’est enquis des produits de robots 
de troisième génération exploités 
pour les services hôteliers, de 
restauration, et domestiques. 
Il a également inspecté les 
pièces détachées pour véhicules 
électroniques, tels que les tableaux 
de commande, les batteries et les 
dispositifs de recharge fabriqués 
par l’intelligence artificielle.
Il a également écouté des 
explications concernant 
l’extension de l’activité du centre 
scientifique du groupe “LG” 
pour inclure d’autres domaines, 
à l’instar de la fabrication des 
médicaments et des technologies 
agricoles.
Au terme de sa visite, le président 
de l’APN a pris connaissance 
d’une partie de la mémoire 
historique et patrimoniale du 
peuple coréen, lors de sa visite au 
Musée national de Corée, fondé en 
1945. Ce Musée abrite environ 4 
millions d’objets conservés, dont 
150.000 exposés chaque jour aux 
visiteurs.
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Méga-projet agricole algéro-saoudien : 
20 000 ha et 12 Mds DA pour l’autosuffisance alimentaire

De nouvelles laiteries bientôt opérationnelles dans ces wilayas : 
Les dates d’ouverture dévoilées

AADL : 
Qui peut bénéficier d’une réduction de 10% sur son logement ? 

(PLF 2025)

La wilaya d’El-Meniaâ 
s’apprête à accueillir un 
ambitieux projet agricole. 

En effet, un partenariat algéro-
saoudien prévoit la création d’un 
pôle agricole d’une superficie de 
plus de 20 000 hectares, dédié 
aux cultures stratégiques et à 
l’élevage bovin laitier.
C’est ce qu’ont annoncé les 
autorités locales, lors d’une 
réunion présidée par le wali d’El-
Meniaâ, M. Mokhtar Benmalek. 
Des représentants d’entreprises 
algériennes et saoudiennes, 
ainsi qu’un représentant du 
ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural, ont assisté 
à cette rencontre.
Les participants ont pu prendre 
connaissance des atouts agricoles 
de la wilaya d’El-Meniaâ, 
présentés par la direction des 

services agricoles.
Cette présentation a mis en 
avant la qualité des terres, les 
importantes ressources en eau et 
le climat favorable à la culture 
de diverses céréales, légumes, 
fruits et à l’élevage. C’est ainsi 
qu’une superficie de plus de 
20 000 hectares, située dans la 
zone agricole de «El-Mehareg 
El-Homr», à l’extrême Est de la 
commune de Hassi El-Gara a été 
proposée pour ce projet.

Le wali a souligné l’engagement 
de ses services à accompagner 
la réalisation de ce projet, 
en offrant toutes les facilités 
administratives et techniques 
nécessaires. Il a rappelé que ce 
projet s’inscrit dans le cadre des 
efforts de l’État pour atteindre 
l’autosuffisance alimentaire et 
réduire la facture d’importation.
De son côté, M. Azzouz 
Moussiou, gestionnaire de la 
compagnie « Dutafic Algérie », 
a indiqué que cet investissement 
algéro-saoudien, qui représente 
plus de 12 milliards de DA, 
permettra de créer environ 182 
emplois permanents et 300 
emplois saisonniers.

Un partenariat stratégique 
algéro-saoudien pour 

un méga-projet agricole 
à El-Meniaâ

Il a précisé que les partenaires 
comptent exploiter plus de 20 
000 hectares pour différentes 
cultures stratégiques et élever 
2 000 vaches laitières, avec la 
possibilité d’étendre la superficie 
de 8 000 hectares supplémentaires 
afin de garantir la sécurité 
alimentaire et de développer 
l’industrie de transformation.
Pour sa part, M. Ali Ben Ahmed 
El-Messahili, représentant du 
partenaire saoudien, a souligné 
que ce projet, dédié à la culture du 
blé et à l’élevage bovin, est rendu 
possible grâce aux vastes terres 
arables, aux eaux souterraines 
douces et au soutien apporté par 
l’État aux investisseurs agricoles.
Il a également exprimé son 
admiration pour les résultats 
obtenus dans le secteur agricole 
de la wilaya d’El-Meniaâ, après 

avoir visité une ferme modèle.
M. El-Messahili a salué les 
atouts de la wilaya et de l’Algérie 
en général, notamment les 
infrastructures adéquates pour 
favoriser l’investissement et la 
présence de banques facilitant les 
transactions financières.
Il a assuré que le partenaire 
saoudien mettra à disposition 
toutes les technologies de pointe 
nécessaires à la réussite de ce 
projet.
Ce nouvel investissement algéro-
saoudien dans le secteur agricole 
de la wilaya d’El Ménéa s’inscrit 
dans le cadre de la dynamique 
positive des investissements 
étrangers en Algérie. Il témoigne 
de l’attractivité de l’Algérie pour 
les investisseurs, notamment 
dans le domaine des grandes 
cultures stratégiques du sud.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement 
rural, Youcef Cherfa, a 

annoncé lors d’une d’une session 
publique consacrée aux questions 
orales à l’APN (Assemblée 
populaire nationale) que deux 
nouvelles usines de production 
de lait entreraient en service dès 
le mois de novembre prochain.
Ces nouvelles installations, 
situées respectivement dans 
les wilayas de Bouira et de 
Bordj Badji Mokhtar, devraient 
permettre d’augmenter 
significativement l’offre de lait 
sur le marché national.
Plus précisément, la laiterie 
publique de Bouira, d’une 
capacité de production de 250 
000 litres par jour, ouvrira ses 
portes le 17 novembre. Quant à 
la laiterie privée de Bordj Badji 
Mokhtar, elle démarrera ses 

activités le 1er novembre avec 
une capacité de production de 11 
200 litres par jour.
Par ailleurs, le ministre a 
également indiqué que la grande 
laiterie de Rouiba, à Alger, d’une 
superficie de 4 hectares et d’une 
capacité de production d’un 
million de litres par jour, devrait 
entrer en service en février 2025.
Cette nouvelle usine, qui 
coïncidera avec le mois de 
Ramadan, contribuera à 
améliorer l’approvisionnement 
en lait subventionné dans la 
capitale et les wilayas voisines.
Une laiterie de 3,5 milliards $ 
pour réduire les importations 

de lait
Pour faire face aux défis de 
la pénurie de lait et renforcer 
l’autosuffisance du pays, le 
ministère a mis en œuvre une 
stratégie globale. Celle-ci inclut 

notamment une réorganisation 
du réseau de distribution du lait 
subventionné, composé de 127 
laiteries dont 15 publiques.
Par ailleurs, les quotas de lait en 
poudre alloués aux wilayas ont 
été revus à la hausse, passant de 
près de 15 000 tonnes par mois 
en 2023 à environ 21 000 tonnes 
en 2024.
Dans une démarche visant 
à réduire la dépendance aux 
importations et à sécuriser 
l’approvisionnement, le 
gouvernement a encouragé les 
partenariats public-privé. À cet 
effet, un projet d’envergure a 
été lancé en partenariat avec la 
société qatarie Baladna dans la 
wilaya de Adrar.
S’étendant sur 117 000 hectares 
et représentant un investissement 
de plus de 3,5 milliards de 
dollars, ce projet comprendra 

une ferme de production de 
fourrages, une ferme d’élevage 
de vaches laitières et une usine 
de production de lait en poudre. 
Cette dernière aura une capacité 
de production de 194 000 tonnes 
par an, soit environ 50% des 
besoins nationaux.
Ce mégaprojet, dont les travaux 
ont déjà commencé, permettra 

non seulement de couvrir 
une grande partie des besoins 
nationaux en lait en poudre et en 
viande rouge, mais aussi de créer 
près de 5 000 emplois directs. 
Il s’inscrit dans une dynamique 
de développement durable, 
avec la production de céréales, 
de graines oléagineuses et de 
fourrages.

Le ministre de l’Habitat, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, M. Mohamed Tarek 

Belaribi, a annoncé l’adoption 
de plusieurs nouvelles mesures 
législatives dans le cadre du 
projet de loi de finances 2025. 
Ces mesures visent notamment à 
faciliter l’accès au logement et à 
encourager l’épargne.
Lors d’une session publique 
devant la commission des 
finances de l’Assemblée 
populaire nationale, Belaribi a 
indiqué que les dispositions de 
l’article 97 de la loi de finances 
2024, relatives à l’épargne 
logement réglementée, seront 
complétées.

Rappelons que cet article 
stipule : « L’épargne logement 
réglementée, destinée 
exclusivement au financement 
des programmes publics 
de logements au profit des 
épargnants, est garantie par l’Etat 
et sa rémunération est exonérée 
de l’impôt sur le revenu global, 
pour une durée de trois (3) ans, 
à compter du 1er janvier 2024. ».
Cette modification permettra 
d’allouer une partie des fonds 
d’épargne logement à d’autres 
utilisations, et ce, par décision 
conjointe des ministres des 
Finances et de l’Habitat. 
L’objectif est de stimuler les 
dépôts d’épargne logement et 

d’en diversifier les utilisations.
Réduction de 10% pour les 
bénéficiaires du programme 

AADL  ayant versé 38% 
du prix

Par ailleurs, l’article 204 
autorisera le Trésor à prendre 
en charge les intérêts pendant la 
période de différé et à réduire 
de 100% le taux d’intérêt sur 
les crédits accordés par les 

banques publiques dans le cadre 
du programme de réalisation de 
135 000 logements en formule 
location-vente.
En outre, l’État accordera 
une réduction de 10% aux 
bénéficiaires du logement en 
formule location-vente ayant 
versé 38% du prix du logement et 
souhaitant régler leur logement 
avant la date d’échéance.

Enfin, le ministre a mis l’accent 
sur l’article 99 du projet de loi 
de finances pour l’année 2024. 
Cet article a été revu et modifié. 
Plus précisément, la disposition 
relative à la taxe sur les contrats 
de construction a été ajustée 
pour exempter les projets de 
construction menés par l’État 
ou les collectivités publiques 
du paiement de la taxe liée 
à l’obtention d’un permis de 
construire.
Ces nouvelles mesures 
témoignent de la volonté des 
autorités algériennes de soutenir 
le secteur du logement et de 
faciliter l’accès à la propriété 
pour les citoyens.
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Douanes algériennes :

Simplification des formalités de passage 
aux frontières pour les voyageurs

Le 1er novembre 2024, 
un nouveau système de 
traitement des voyageurs sera 

officiellement mis en service par les 
Douanes algériennes.
Le Directeur général des Douanes, 
a révélé cette initiative, signalant 
une étape importante dans la 
modernisation des services 
douaniers. Ce nouveau dispositif vise 
à simplifier et sécuriser les formalités 
de passage aux frontières pour les 
voyageurs, tout en facilitant le travail 
des agents douaniers.
Un saut technologique pour fluidifier 
le passage aux frontières
Le nouveau système de traitement 
des voyageurs repose sur des 
technologies numériques avancées, 
conçues pour optimiser le flux 
des personnes et améliorer 
l’efficacité des contrôles douaniers. 
Actuellement, les voyageurs peuvent 
être confrontés à des délais d’attente 

importants aux postes-frontières, en 
particulier pendant les périodes de 
forte affluence, comme les vacances 
d’été ou les fêtes religieuses.
Avec l’introduction de ce nouveau 
système, les Douanes algériennes 
espèrent réduire considérablement 
à ces délais en automatisant une 
partie des procédures, ce qui 
permettra d’accélérer le traitement 
des documents de voyage et la 
vérification des bagages.
Par ailleurs, ce dispositif renforcera 
la sécurité aux frontières grâce à des 
outils de détection et d’analyse plus 
performants, capables d’identifier 
les comportements suspects ou les 
marchandises illicites de manière 
plus précise et rapide. Les voyageurs, 
pour leur part, bénéficieront d’une 
expérience plus fluide, avec moins de 
files d’attente et une simplification 
des formalités administratives.
Un soutien aux agents douaniers et 

une meilleure gestion des flux
Les avantages du nouveau système 
ne se limitent pas aux voyageurs. 
Les agents des Douanes profiteront 
également de cette modernisation 
qui leur offrira des outils plus 
performants pour mener leurs 
missions. Les dispositifs de contrôle 
automatisés leur permettront de 
se concentrer davantage sur les 
vérifications approfondies lorsque 
cela s’avère nécessaire, plutôt que 
sur des tâches répétitives. Cette 
réorganisation du travail devrait ainsi 
améliorer les conditions de travail 
des agents, tout en augmentant leur 
efficacité.
En parallèle, le nouveau système 
facilitera une gestion plus intelligente 
des informations, grâce à une 
centralisation des données relatives 
aux passages aux frontières. Cette 
centralisation permettra de détecter 
plus rapidement les anomalies et 

de mettre en place des stratégies 
adaptées pour faire face aux flux 
massifs de voyageurs, tout en 
garantissant une réactivité accrue en 
cas de situations imprévues.
Un projet intégré dans un plan global 
de modernisation
Ce lancement s’inscrit dans un 
cadre plus large de modernisation 
des services publics en Algérie. En 
cherchant à digitaliser les procédures 
douanières, le gouvernement souhaite 
répondre aux exigences d’une 
mobilité internationale en constante 
croissance et rendre les services 
publics plus accessibles et efficients. 
Le développement de ce type de 
solutions numériques est devenu une 

priorité pour le pays, afin de s’aligner 
avec les standards internationaux en 
matière de facilitation des échanges 
et de gestion des frontières.
Le nouveau système de traitement 
des voyageurs n’est qu’une 
première étape. Les Douanes 
algériennes prévoient d’introduire 
progressivement d’autres innovations 
technologiques qui viseront à 
améliorer la gestion des importations 
et exportations, ainsi qu’à renforcer 
la lutte contre la fraude. Ce processus 
continu de modernisation reflète 
une volonté claire de s’adapter aux 
enjeux actuels et futurs en matière de 
sécurité et de facilitation des flux de 
personnes et de marchandises.

Le ministre des Transports annonce le renouvellement 
de la flotte nationale de bus

Nouvelle saisoN du Hadj 2025 :

La date limite des inscriptions fixée

Le ministre des Transports, 
Mohamed Habib Zahana, a 
annoncé ce jeudi au Parlement 

que son ministère s’engage dans un 
projet ambitieux de renouvellement 
de la flotte nationale de bus en 
misant sur l’industrie locale.
Cette démarche vise à moderniser 
le secteur des transports en Algérie 
tout en soutenant la production 
nationale de véhicules.
Un projet de bus fabriqués 
localement
Lors de cette session publique dédiée 
aux questions orales, présidée par 
Rachid Zine, vice-président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), le ministre Zahana a révélé 
que l’Entreprise de Développement 
de l’Industrie Automobile (EDIV), 
qui dépend du secteur des industries 
militaires, a présenté trois modèles 
de bus que l’Algérie fabriquera 

prochainement.
Ces modèles incluront un suivi pour 
l’approvisionnement en pièces de 
rechange afin d’assurer la durabilité 
des véhicules.
Cette initiative entre dans le cadre 
du soutien à la modernisation de la 
flotte nationale et vise à répondre 
aux besoins de transport collectif 
dans tout le pays.
Réorganisation des lignes de 
transport à Alger
Dans un effort pour désengorger 
la capitale algérienne, le ministre 
a précisé que la Direction des 
Transports de la wilaya d’Alger 
travaille actuellement à la 
réorganisation des lignes de 
transport public et privé.
Cette révision vise à mieux répartir 
l’offre et la demande sur les routes 
de la capitale.
En outre, des discussions sont en 

cours avec le ministère des Travaux 
publics pour étendre le réseau du 
métro d’Alger vers les parties ouest 
et sud de la ville, une extension 
attendue qui devrait améliorer 
les déplacements quotidiens des 
citoyens.
Parallèlement, le ministère prévoit 
de relancer le projet de gestion 
intelligente du trafic et de créer un 
centre de contrôle pour surveiller et 
gérer la circulation en temps réel.
Ce système, combiné à la 
construction de la nouvelle gare 
routière multimodale à Birkhadem, 
permettra de réduire l’entrée des bus 
venant de l’ouest de l’Algérie dans le 
centre de la capitale, désengorgeant 
ainsi une partie du trafic.
Amélioration de la mobilité dans dix 
wilayas
Le ministre a également annoncé 
que des études sont en cours pour 

élaborer des plans de mobilité dans 
dix wilayas, y compris Alger.
Ces plans devraient améliorer de 
manière significative la gestion 
des déplacements des personnes 
et des marchandises, ainsi que 
l’organisation du stationnement des 
véhicules.
Dans les grands pôles urbains, un 
plan d’urgence a été mis en place 
en collaboration avec les autorités 
locales.
Celui-ci comprend l’exploitation 
de 130 lignes de transport par 
des opérateurs privés et l’ajout 
de 205 bus gérés par l’Entreprise 

de Transport Urbain et Suburbain 
d’Alger (ETUSA), afin de répondre 
aux besoins croissants de la 
population.
Projets bloqués à Boumerdès
Enfin, concernant la construction 
d’une grande gare routière dans la 
wilaya de Boumerdès, le ministre 
Zahana a précisé que plusieurs 
facteurs, notamment une mauvaise 
sélection du terrain, ont retardé la 
réalisation du projet.
Cependant, il a assuré que celui-ci 
sera lancé dès qu’un emplacement 
approprié aura été trouvé.
Ce vaste projet de modernisation 
des infrastructures et des services 
de transport s’inscrit dans la volonté 
du gouvernement d’améliorer la 
qualité de vie des citoyens, tout 
en renforçant la compétitivité de 
l’industrie nationale.

Les préparatifs pour la 
nouvelle saison du 
pèlerinage se poursuivent 

en Algérie. Après avoir annoncé 
le début des inscriptions au 
tirage au sort du Hadj 2025, le 
ministère de l’Intérieur revient 
dans un nouveau communiqué 
pour fixer le dernier délai de cette 
opération.
En effet, dans un nouveau 
communiqué mis en ligne en 
ce jeudi 24 octobre 2024, le 
ministère de l’Intérieur a dévoilé 
le dernier délai pour s’inscrire à 
la nouvelle saison du pèlerinage, 
et rappelle les conditions requises 
pour les futurs pèlerins.
Inscriptions Hadj 2025 : la date 
limite approche !
Dans son communiqué, le 

ministère de l’Intérieur et des 
Collectivités locales rappelle aux 
citoyens désireux de participer 
au tirage au sort pour accomplir 
le rituel du Hadj 2025 que le 
dernier délai des inscriptions est 
fixé pour le dimanche 27 octobre 
2024.
Par ailleurs, les personnes 
intéressées par cette opération 
et détentrices de passeports 
biométriques pourront s’inscrire 
sur le site du ministère (cliquer 
ici).
En ce qui concerne les citoyens 
qui ne disposent pas de 
passeports biométriques, ceux-
ci sont appelés à se rapprocher 
de leurs communes respectives 
pour remplir le formulaire 
d’inscription mis à leur 

disposition.
Hadj 2025 : quelles sont les 
conditions d’éligibilité ?
Le communiqué du ministère 
rappelle que la nationalité 
algérienne et un âge minimum 
de 19 ans font partie des 
premiers critères d’éligibilité 

à cette opération. Par ailleurs, 
le candidat ne doit pas avoir 
accompli le pèlerinage au cours 
des sept dernières années. Une 
condition qui ne s’applique pas 
dans le cas d’un Mahram d’une 
femme qui n’a jamais accompli 
son Hadj.

De plus, le ministère souligne 
que la présence du Mahram est 
obligatoire pour les femmes âgées 
de moins de 45 ans. Ces dernières 
doivent s’inscrire simultanément 
avec leurs accompagnateurs au 
même moment et selon le même 
mode.
Les citoyens qui souhaitent 
s’inscrire au niveau des bureaux 
de leurs communes respectives 
sont appelés à déposer les 
dossiers d’obtention de leurs 
passeports biométriques dans un 
délai de trois jours depuis la date 
du tirage au sort.
Les fausses déclarations sur 
le nombre de participations 
et la double inscription du 
candidat entraînent l’élimination 
systématique de son inscription.
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Hyundai s’implante en Algérie : 
Une nouvelle usine de montage ouvrira ses portes en 2025

Zitouni visite l’usine qatarie “Baladna” à Doha

La valeur des investissements en cours du Trésor public 
avoisine les 5.970 mds DA

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale 
algérienne, Brahim 

Boughali, a effectué une visite 
au complexe du constructeur 
automobile Hyundai, le troisième 
et dernier jour de sa visite en 
Corée du Sud.
Cette visite qui s’inscrit dans 
le cadre du renforcement de 
la coopération entre les deux 
pays, a été l’occasion de 
découvrir l’expertise coréenne 
dans le domaine de l’industrie 
automobile.
Au cours de sa visite, Boughali 
a pu suivre les différentes étapes 
de fabrication des véhicules 
Hyundai, de la sélection des 
matières premières jusqu’à 
l’assemblage final. Il a été 
particulièrement impressionné 
par les technologies de pointe 
utilisées dans la production 

de véhicules à hydrogène et 
électriques.
L’annonce la plus importante 
de cette visite concerne la 
construction d’une usine Hyundai 
en Algérie d’ici 2025. Ce projet 
ambitieux devrait permettre de 
créer de nombreux emplois et de 
renforcer l’industrie automobile 
locale.
Selon les estimations, le réseau 
de production de Hyundai 
devrait atteindre 15 usines dans 
le monde, avec une capacité 
de production de 1,5 million 
de véhicules en Corée et de 3 
millions de véhicules dans les 
usines à l’étranger.

Le président de l’APN, 
Boughali, annonce 

la construction d’une usine 
Hyundai en Algérie

Interrogé sur la qualité des 
véhicules commercialisés en 

Algérie par rapport à d’autres 
pays, les responsables de 
Hyundai ont assuré que la qualité 
des véhicules était adaptée à 
chaque marché et prenait en 
compte les spécificités locales.
Ils ont également souligné que 
l’usine algérienne produirait des 
véhicules répondant aux attentes 
des consommateurs algériens.

Le président Boughali s’est 
félicité de cet investissement 
majeur, soulignant que l’usine 
Hyundai en Algérie permettrait 
d’augmenter la production et de 
répondre à la forte demande pour 
les véhicules de cette marque.
Il a également évoqué la 
possibilité de transformer 
l’Algérie en plateforme 

d’exportation vers les pays 
africains.
Par ailleurs, Boughali a mis 
en avant l’amélioration du 
climat des affaires en Algérie, 
notamment grâce à la nouvelle 
loi sur l’investissement. Il a 
souligné le rôle important des 
startups dans le développement 
de l’industrie manufacturière 
locale.
En résumé, la visite du président 
Boughali en Corée du sud et 
l’annonce de la construction 
d’une usine Hyundai en Algérie 
marquent une nouvelle étape 
dans la coopération entre les 
deux pays.
Ce projet ambitieux devrait non 
seulement renforcer l’industrie 
automobile algérienne mais 
également contribuer au 
développement économique du 
pays.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a visité, mercredi, l’usine 
de la société Baladna à Doha, 
et ce dans le cadre de sa visite 
de travail au Qatar, indique, 
mercredi, un communiqué du 
ministère.
Lors de cette visite qui s’inscrit 
dans le cadre du renforcement de 
la coopération économique et des 
investissements entre l’Algérie 
et le Qatar, les responsables de 
la société ont présenté un exposé 
exhaustif sur les technologies 
utilisées par l’usine, sa capacité 
de production et son rôle dans 
la satisfaction des besoins du 
marché local qatari, précise le 
communiqué.
M. Zitouni a également écouté 
un exposé détaillé sur le projet 
intégré de la société Baladna dans 
la wilaya d’Adrar, le qualifiant de 
projet ambitieux qui reflète les 

relations solides entre l’Algérie 
et le Qatar, et représente un pas 
important dans le renforcement 
de la coopération économique 
entre les deux pays.
Après avoir salué les technologies 
de pointe utilisées par l’usine 
Baladna à Doha, le ministre 
a affirmé que “l’Algérie est 
satisfaite de ces investissements 
qui reflètent les relations 
économiques solides entre les 
deux pays, fruit des réformes 
économiques engagées par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, ajoute 
la même source.

Au terme de sa visite à l’usine, 
M. Zitouni a mis en avant le rôle 
de la société Baladna dans le 
renforcement de la coopération 
économique entre l’Algérie et le 
Qatar, souhaitant davantage de 
partenariats fructueux à l’avenir.
Dans le cadre de sa visite 
au Qatar, le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations a sillonné les 
différents stands de l’Exposition 
des produits algériens à Doha, où 
il a rencontré les représentants 
des 150 entreprises participantes.
Il s’est, en outre, félicité de 
l’écho favorable de cette 
exposition, inaugurée mardi, 
auprès des visiteurs et des 
investisseurs qataris, soulignant 
que de telles manifestations sont 
à même d’ouvrir de nouvelles 
perspectives de coopération et 
de partenariat entre les hommes 
d’affaires des deux pays.
Le ministre a également souligné 

l’importance de la vente directe 
qui offre l’opportunité aux 
citoyens qataris et étrangers de 
découvrir les produits algériens 
et de faciliter leur acquisition.
Cette exposition, première du 
genre au Qatar, se veut “un pas 
important vers le renforcement 
des relations économiques entre 
l’Algérie et le Qatar”, louant 
les efforts communs déployés 
par les entreprises algériennes 
et qataries pour le renforcement 
de la coopération commerciale et 
industrielle.
Dans un entretien accordé aux 
médias qataris, M. Zitouni a 
affirmé que “cette visite traduit 
la forte volonté du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, et de son frère, Son 
Altesse l’Emir Cheikh Tamim 
Bin Hamad Al Thani, de renforcer 
les relations fraternelles entre les 
deux pays”, se disant confiant 
que cette coopération connaitra 

“un développement durable lors 
de la prochaine période”.
A noter que le ministre du 
Commerce et de la Promotion des 
exportations, Tayeb Zitouni avait 
présidé mercredi, l’ouverture du 
Forum d’affaires algéro-qatari, 
tenu en marge de l’Exposition 
des produits algériens.
A cette occasion, le président 
du Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
Kamel Moula a affirmé que le 
Forum d’affaires algéro-qatari 
permettra de définir de nouveaux 
secteurs de coopération 
prometteurs et de consolider 
les liens entre les opérateurs 
économiques des deux pays.
Il a, en outre, souligné 
l’amélioration du climat des 
affaires en Algérie, grâce 
aux réformes structurelles et 
aux efforts fournis pour la 
diversification de l’économie 
nationale.

La valeur des 
investissements en 
cours du Trésor public 

s’élève à près de 5.970 milliards 
DA, bénéficiant à 11 secteurs 
économiques, a fait savoir lundi 
le directeur général (DG) du 
Trésor et de la gestion comptable 
des opérations financières de 
l’Etat au ministère des Finances, 
Hadj Mohamed Sebaa.
Lors d’une audition devant la 
Commission des finances et du 
budget de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), dans le cadre 
de l’examen des dispositions 
du projet de loi de finances 
(PLF) pour l’exercice 2025, 
présidée par Mohamed Hadi 
Oussama Arbaoui, président de 
la commission, M.

Sebaa a précisé que la valeur 
des investissements du Trésor, 
accordés sous forme de crédits 
à divers organismes publics 
(en cours d’engagement), a 
atteint 5.969,12 milliards DA, 
consacrés au financement de 267 
projets répartis sur 11 secteurs 
économiques.
Ces crédits ont bénéficié à 
plusieurs organismes publics, 
dont la Société nationale 
des transports ferroviaires 
(SNTF), l’Agence nationale 
des barrages et transferts 
(ANBT), l’Algérienne des 
autoroutes (ADA), l’Entreprise 
du métro d’Alger et Sonelgaz, 
ainsi qu’aux entreprises de 
dessalement de l’eau de mer, 
précise-t-il.

Le Trésor vise, à travers ces 
financements, à garantir le 
parachèvement des projets en 
cours et à lancer de nouveaux 
projets répondant aux besoins 
de développement du pays et 
renforçant les infrastructures 
de base dans divers domaines 
vitaux, ajoute l’intervenant.
En ce qui concerne le niveau 
de mise en œuvre des dépenses 
du budget de l’Etat, M. Sabaa 
a souligné qu’au cours du 
premier semestre de 2024, une 
augmentation significative de 
34 % en base annuelle a été 
enregistrée, atteignant 6.946 mds 
da, stimulée par l’augmentation 
des dépenses du personnel, des 
dépenses d’investissement et 
des dépenses de transfert qui ont 

connu des augmentations de 365 
mds da, 543 mds da et 490 mds 
da respectivement par rapport au 
premier semestre de 2023.
Le directeur général prévoit que 
le niveau de mise en œuvre des 
dépenses publiques atteindra 
plus de 90 % d’ici fin 2024 par 
rapport aux révisions
de la loi de finances 2024, ce 
qui représente une amélioration 
par rapport au niveau de mise en 
œuvre des dépenses budgétaires 
qui était de 80 % en 2023.
S’agissant des dispositions du 
projet de loi de finances pour 
l’année 2025 concernant le 
trésor et la comptabilité, M. 
Sabaa a expliqué qu’elles visent 
principalement à renforcer la 
capacité de l’Etat à financer 

les projets stratégiques et les 
infrastructures, à soutenir 
l’activité économique et 
à diversifier les produits 
financiers, à renforcer la solidité 
financière du Fonds national 
d’investissement (FNI), à 
soutenir le système de retraite et 
à garantir sa durabilité, à réaliser 
la transformation numérique et à 
améliorer la gouvernance.
Elles visent également à 
soutenir les grands projets de 
développement, à élargir les 
perspectives de financement, 
ainsi qu’à renforcer la capacité 
de l’Etat à mettre en œuvre 
des projets prioritaires tendant 
à soutenir le développement 
socio-économique.



Plusieurs projets inspectés par le wali ; mobilisation accrue 
pour répondre dans la mesure du possible aux besoins 

des citoyens dans tous les  secteurs

Le P-DG du Complexe d’El Hadjar Karim Boulaioun démis 
de ses fonctions

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, et à 
chaque jour que Dieu fait,  

est sur le terrain en compagnie 
de son staff. Il  quitte son bureau 
après les réunions et mêmedurant 
le week-end il est sur terrain, pour 
constater de visu l’évolution des 
travaux de divers projets. Un bel 
exemple d'un wali qui applique 
strictement les orientations du 
président de la République,  qui 
avait incité les commis de l'État 
à être le plus proche possible 
des citoyens de leurs wilayas 
respectives.Les pouvoirs publics 
ont tout mobilisé pour répondre 
dans la mesure du possible 
aux besoins des citoyens qui 
ont,notamment besoin d'aide. 
Et quand c'est le wali lui-même 
qui descend sur le terrain pour 
s'enquérir de la situation il faut 
dire que la wilaya d’Annbaa de 

quoi être fière.
A titre d’exemple,hier samedi, le 
wali accompagné  du directeur 
de l'équipement public, du 
directeur par intérim des 
services agricoles  et autres a 
visité le centre de stockage et de 
collecte des céréales de la région 
d'ElAllalickd’El-Bouni, d'une 
capacité d'environ un million 
de quintaux, et composé d'une 
vingtaine de silos d'une capacité 
de 100 000 tonnes.Ce centre 
fonctionne avec les dernières 
technologies et emploie environ 
150 travailleurs. Le but de 
cette visite est d’examiner les 
équipements modernes utilisés 
dans la production  en vue de 
soutenir le secteur agricole 
avec d'importantes capacités de 
stockage de céréales, et réduira 
ainsi la pression sur l’office 
national des céréales et des 
légumineuses sèches.Ce centre 
a également bénéficié, dans le 

cadre de l'agrandissement, d'un 
permis de construire modifié 
pour agrandir le projet au 
même étage pour devenir quatre 
entrepôts, ce qui s'inscrit dans 
les aménagements agréés par le 
Président de la République dans 
le cadre de la promotion des 
investissements et de la création 
des emplois hors hydrocarbures 
Ensuite, le wali  a également 
visité la zone d'investissement 
agricole adjacente au centre 
de stockage, qui appartient à 
l'investisseur, Laab Fatima Al-
Zahra, d'une superficie de 76 953 
m² abritant des arbres fruitiers, 
pêches et grenadeset vignobles.
Le wali  a poursuivi sa visite de 
terrain, pour inspecter les sites 
(2) et (3) du centre de stockage 
des céréales dans la commune de 
AinEl-Berda, d'une capacité de 
stockage de 50 milles tonnes x 2. 
A ce niveau, le wali Abdelkader 
Djellaouia émis des instructions 

strictes sur la nécessité de 
respecter les délais d'achèvement 
pour être prêt dans les plus 
brefs délais, d'autant plus que 
la question est liée à la sécurité 
alimentaire et que l'État attache 
une grande importance à ce volet.
Le wali s’est ensuite déplacé 
à El Eulma  et  passé en revue 
l'état d'avancement des travaux 
au niveau de l’école ‘’Sissaoui 
Ahmed Ben Messaoud’’. Lors de 
cette inspection,le wali a instruit 
les responsables concernésà 
l’effet de doter l’établissement 
de tous les équipements 
nécessaires dans les plus brefs 
délais, et de la préparer sous tous 
ses aspects, y compris la finition 
du mur et du restaurant.Dans le 
prolongement de sa visite le wali 
a également inspecté le projet 
de mise en œuvre du centre 
de stockage de céréales, d'une 
capacité de 50 milles tonnes 
x 2.Au niveau de la nouvelle 

ville BenaoudaBenmostefa(Ex-
Draa Errich) le wali, 
AbdelakderDjellaouia inspecté 
la cantine scolaire  du  lycée 
baptisée au nom du défunt 
Moudjahid Hosseini Al-Taher 
(300/1000 repas)  et la cantine 
de  l'école primaire ‘’Amirat 
Al-Taher’’ (200 repas) ainsi 
que la salle multisports.A Ain 
Djebara, commune d'El Bouni, 
le wali a inspecté l'achèvement 
d’une  école dont les travaux 
sont dans leur phase finale. Le 
wali  a également inspecté l'école 
primaire ‘’SametKordiBoukahil. 
Le premier responsable de 
l’exécutif a apprécié la qualité 
des travaux et a souligné la 
nécessité de réceptionner 
cet important équipement 
pédagogique concernant le 
CEM, ce qui réduira la pression 
supportée dans cette localité.

Le conseil d’administration 
du Complexe sidérurgique 
de El Hadjar a décidé de 

mettre fin aux fonctions auP-DG 
du Complexe d’El Hadjar, Karim 

Boulaioun.
La décision de limogeage 
a été prise à l’unanimité 
par les membres du conseil 
d’administration, a-t-on appris 
de source officielle. L'entreprise 

a tenu une assemblée générale 
extraordinaire, au cours de 
laquelle l'adjoint au directeur 
général technique a été chargé 
de gérer temporairement 
le complexe,  la cérémonie 

d'installation qui a eu lieu 
au niveau du complexe a été 
supervisés par, LamineSedrati, 
en présence du président et 
directeur général du Complexe 
des industries métallurgiques 

et sidérurgiques « Emetal 
».Ce limogeagerésulte de 
l’implication du P-DG dans des 
affaires considérées comme étant 
suspectes. 

Sihem.Ferdjallah
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Délégation locale 
du médiateur de la république :

 La numérisation objet d’une 
réunion de concertation

ANNABA / CHETAÏBI
Les habitants pénalisés

 par le déficit en moyens 
de transport par taxi

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA 
Contrôle d’identité

 de 167 personneslors
 d’une opération coup de poing 

Arrestation de onze (11) 
individus 

ANNABA/ 70ÈME ANNIVERSAIRE
 DU 1ER NOVEMBRE 1954

L’APC d’El Bouni à l’heure de 
la célébration de l’événement 

historique

En application du programme 
élaboré par la délégation locale 
du médiateur de la République 

qui porte sur l’organisation de 
séances de travail techniques avec la 
participation des cadres en charge du 
processus de numérisation au niveau 
des administrations et des organismes 
publics et après le constat de quelques 
déséquilibres dans l’utilisation du 
portail électronique d’enregistrement 
des réclamations et d’échange de 
correspondances électroniques avec 
les différents services, le délégué local, 
accompagné  du  chargé de la numérisation 
, a tenu plusieurs séances techniquesau 
niveau du siège de l’autorité, au cours 
desquelles a été souligné l’importance 
et le caractère inévitable du processus 
de numérisation.  D’autant plus qu’il 
s’agit de l’un des objectifs principaux 
pour cette institution. Rappelons que 
ce fut l’un des volets marquants du 
président de la république Abdelmadjid 

Tebboune, dans son programme électoral. 
Le programme en question portera sur la 
présentation, en chiffres et en pourcentage 
d’utilisation du portail électronique 
par chaque département, la fourniture 
d’une présentation qui comprendra les 
déficiences techniques enregistrées au 
niveau de chaque service, l’écoute des 
interventions du personnel (dames et 
messieurs) en charge du processus au 
niveau départemental, l’identification 
avec précision des raisons qui ont empêché 
une exploitation optimale du portail. 
La responsable de la numérisation au 
niveau de la délégation aura pour charge 
d’apporter des solutions techniques nettes 
et précises en fonction de la situation de 
chaque organisme.  Cela permettra de 
résoudre tous les obstacles techniques 
rencontrés.  L’exploitation du portail 
électronique sera optimale.
Cette démarche a été très bien accueillie 
par les participants concernés.   

Pour répondre aux attentes des 
habitants de la commune de 
Chetaïbi, la direction de transport  

et les autorités locales viennent 
d’annoncer un projet visant à renforcer 
les lignes de taxis dans les cités et zones 
insuffisamment desservies, connues sous 
le nom de zones d’ombre. Ce programme 
vise  à combler les besoins de transport 
dans ces secteurs, en collaboration avec 
la corporation des taxieurs dont l’activité 
avait été suspendue pour des raisons 
administratives.
L’attribution de ces nouvelles lignes est 
strictement réservée aux détenteurs d’un 
carnet de siège, gelé selon une instruction 
ministérielle datant de décembre 2017. 
Seuls les chauffeurs enregistrés avant 
cette date et concernés par cette mesure 
de gel peuvent postuler pour ces lignes, en 
vue de réintégrer l’activité.
Les autorités ont fixé la date limite de 
dépôt des candidatures au 31 octobre 

2024. Chaque dossier sera étudié selon des 
critères précis, notamment l’ancienneté du 
chauffeur dans la profession et l’obtention 
antérieure du permis de formation lié au 
carnet de siège. Les candidats ayant le 
plus d’expérience seront priorisés, selon 
une évaluation  qui mettra en avant 
les chauffeurs les plus anciens dans la 
profession.
Les postulants devront indiquer dans 
leur demande trois choix de lignes qu’ils 
souhaitent desservir. Pour les chauffeurs 
cherchant à modifier leur parcours dans 
le cadre des zones d’ombre, un justificatif 
de résidence correspondant à la nouvelle 
desserte est exigé.
Cette initiative, lancée par la direction 
des transports, marque une avancée 
pour mieux répondre aux besoins de 
mobilité des résidents de Chetaïbi, tout 
en respectant les critères de sécurité 
et d’expérience requis pour offrir des 
prestations de qualité.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, les services de sécurité 

de la wilaya d’Annaba poursuivent leurs 
opérations de police afin de garantir la 
sécurité et la sérénité des citoyens. Une 
opération de grande envergure a été 
organisée le 24 octobre 2024, ciblant le 
front de mer ainsi que plusieurs cités et 
zones résidentielles dans la région.Au 
cours de cette opération, les forces de 
sécurité ont procédé au contrôle d’identité 
de 167 personnes, à la vérification de 41 
motos et 25 véhicules. Vingt individus 
concernés par des mandats d’amener et 
avis judiciaires ont été interpellés, tandis 
que onze autres ont été arrêtés pour des 
affaires de possession de drogues et de 
substances psychotropes. De plus, quatre 
individus en possession d’armes blanches 
prohibées sans justification légale ont 
été appréhendés, ainsi que deux autres 
soupçonnés d’avoir commis un vol sous 
la menace d’armes blanches. Quatre 
autres personnes impliquées dans diverses 
affaires criminelles ont également été 

arrêtées.
L’opération a également conduit à 
l’enregistrement de 29 infractions au code 
de la route et de neuf délits routiers, ainsi 
qu’à la saisie d’une moto.
Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba réitèrent leur détermination 
à mener des opérations régulières 
pour éradiquer tout ce qui pourrait 
compromettre la sécurité des citoyens et 
leurs biens. Pour signaler toute situation 
suspecte, les citoyens peuvent contacter 
les forces de sécurité via les numéros 
1548, 17, 104 ou l’application « Allo 
Police ».

Sur instructions du P/APC de 
la commune d’El Bouni et à 
l’occasion du 70èmeanniversaire 

du déclenchement de la glorieuse guerre 
nationale, les services de l’environnement 
de la wilaya ont procédé à l’accrochage 
des emblèmes nationaux au niveau des 
routes et des places publiques, dans le 
cadre des préparatifs pour célébrer la 
commémoration du déclenchement de 
la glorieuse révolution de libération. 
Cette initiative vise à incarner une 
atmosphère nationale distinctive digne 
de cette occasion, qui porte un profond 
symbole historique et national pour tous 

les Algériens. La fixation des drapeaux 
s’est déroulée sous la supervision 
de la représentante en charge de 
l’environnement, madameLeila Ziani, 
et en coordination avec Linda Sadou, 
chargée de l’environnement d’El Bouni, 
où les drapeaux ont été distribués dans 
les rues principales, les places publiques 
et les bâtiments officiels.Cette opération 
est venue renforcer l’esprit de citoyenneté 
et la fierté d’appartenance nationale en 
donnant un caractère festif aux lieux 
publics, afin  que le citoyen et le visiteur 
ressentent l’esprit de la révolution et 
l’esprit du sacrifice instauré par les héros 
de l’Algérie il y a 70 ans.

Sihem Ferdjallah

S.Y

S.Y

Imen.B

Dimanche 27 Octobre 2024

Régions 07SeybouSe Times



Dimanche 27 Octobre 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

ANNABA : 
Installation des vice-présidents de la société Mahbouba et 

du président du comité de santé région Est

Une réunion officielle 
a eu lieu, hier, dans 
la matinée au niveau 

du siège social Valmascort 
avec  l’union nationale pour 
la Citoyenneté et les droits de 

l’homme présidée par M. Ali 
Kerchouch coordinateur de la 
région Est, assisté des membres  
des bureaux de la région Est 
de trois wilayas notamment 
Annaba, Oum El Boughi et 
El Tarf pour l’installation de 

monsieur El Hadj Abbas au 
bureau en sa qualité de 1er 
vice-président de la société 
Mahbouba et  Lamine Hanich  
en sa qualité de 2ème vice-
président de la même societé 
ainsi que Ouichaoui Azzou 

installé officiellement au poste 
de président du comité de santé 
au niveau de la région Est. Cette 
rencontre a eu lieu en présence 
de Bourouis Abdelmadjid, chef 
du  comité culturel, touristique 
et sportif de l’APC d’Annaba.

Imen.B -Photo Merati Nassir

ANNABA / SIDI AMAR : 
Les autorités locales suivent de près 

l’aménagement du réseau routier

En application des 
directives du wali 
d’Annaba, Abdelkader 

Djellaoui, en rapport avec 
les projets de développement 
locaux, les autorités de la daïra 
d’El Hadjar ont effectué une 
visite de terrain pour évaluer 
l’avancement des travaux d’un 
projet d’infrastructure majeur 

dans la commune de Sidi Amar. 
Le chef de la daïra, accompagné 
du P/APC  de Sidi Amar, des 
représentants de la Gendarmerie 
nationale et du chef de la 
section subdivisionnaire de la 
construction, de l’urbanisme et 
de l’architecture d’El Hadjar, 
s’est rendu sur le chantier 
d’aménagement routier reliant la 
localité El Gantra au complexe 
de logements AADL du pôle 

urbain de 1077 unités. La visite a 
également réuni les responsables 
de l’entreprise de construction 
chargée de l’exécution des 
travaux.
Ce projet d’aménagement, 
particulièrement attendu par 
les résidents, vise à faciliter les 
déplacements dans une zone 
urbaine en plein développement, 
où les besoins en infrastructures 
de transport se font ressentir. 

Selon les autorités locales, 
les travaux comprennent non 
seulement l’élargissement 
de la chaussée, mais aussi 
l’amélioration des accès pour 
les piétons et la sécurisation des 
intersections.
Lors de cette visite, l’accent a été 
mis sur le respect des délais et 
des normes de qualité. Le chef de 
la daïra a souligné l’importance 
de maintenir une coordination 

étroite entre les services 
techniques et l’entreprise 
réalisatrice pour surmonter 
les éventuelles contraintes 
rencontrées sur le chantier. Cet 
aménagement routier s’inscrit 
dans un plan de développement 
plus large, conçu pour dynamiser 
le secteur urbain de Sidi Amar 
et répondre aux exigences d’un 
environnement moderne et 
fonctionnel. 

S.Y

ANNABA / ADE : 
Réparation d’une importante fuite d’eau à Ain Berda 

Les services techniques 
de l’ADE relevant du 
centre de distribution  de 

Ain Berda ont récemment opéré 
une intervention sur le terrain 
en vue d’assurer une meilleure 
distribution de l’eau potable. Le 
lancement de cette   opération 

s’inscrit dans le cadre de la 
lutte contre le gaspillage et les 
déperditions d’eau. Il s’agit en 
l’occurrence   des fuites d’eau 
potable constatées au niveau 
de la localité Ain Berda. Le 
problème des fuites du canal 
a été complètement éliminé 
d’un tronçon en PEHD annelé 

d’un diamètre de 315 mm qui 
alimentait les régions d’Ain 
Sayed, Medjez Ghassoul et 
Labidi Mohamed. Plusieurs 
équipes techniques relevant de 
différents centres opérationnels, 
ainsi que d’importants moyens 
logistiques, ont été mobilisés 
pour réparer les fuites d’eau 

sur le réseau de distribution 
d’eau potable. Cette opération 
qui résulte des réclamations 
des  résidents de ladite cité s’est 
concentrée sur la réparation 
d’une fuite importante sur une 
conduite défectueuse
Cette fuite, si elle n’avait pas 
été  traitée rapidement, risquait 

de provoquer des coupures de 
service et une perte considérable 
d’eau potable, essentielle pour 
les foyers et les entreprises 
locales.
 Les techniciens ont déployés tous 
les moyens matériels et humains 
pour les réparations nécessaires 
avec une grande efficacité. 

ANNABA / TREAT : 
Intensification des campagnes de lutte contre le 
moustique vecteur de la fièvre du Nil occidental

La commune de Treat 
accentue ses campagnes 
de démoustication pour 

protéger sa population contre 
la fièvre du Nil occidental. Une 
vaste campagne de pulvérisation 
de pesticides se déroule 
actuellement dans plusieurs 
cités, notamment à Benmerabet 
Othmane, avec un ciblage 
spécifique des écuries de Khaled 

Benmerabet, Benmerabet Sebti et 
Khalifi Adel. Cette mobilisation 
n’est pas le fruit du hasard. Elle 
fait suite aux recommandations 
strictes du wali et est supervisée 
de près par le P/APC de Treat. 
La stratégie, déployée depuis 
plusieurs jours, vise à endiguer 
la propagation de cette maladie 
transmise par les moustiques. 
Selon les experts, la fièvre du 
Nil occidental est transmise 

de l’animal à l’homme par le 
biais de piqûres de moustiques 
infectés, ce qui rend cruciale 
l’éradication de ces insectes dans 
les zones à risques.
Les équipes de nettoyage et de 
désinfection de la commune, 
appuyées par le personnel 
médical, notamment un médecin 
spécialisé dans la gestion des 
risques sanitaires, mènent des 
actions de terrain intensives 

pour sécuriser les zones ciblées. 
Les agents de la commune 
travaillent d’arrache-pied 
pour réduire la présence des 
moustiques dans les endroits les 
plus sensibles, particulièrement 
ceux en contact direct avec des 
animaux. Les habitants sont 
invités à être vigilants et à suivre 
les recommandations du secteur 
de la santé publique pour éviter 
toute contamination.

S.Y
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ANNABA / COLLECTE DE SANG : 
La cellule d’écoute et de prévention sensibilise la 

population à donner de leur sang

A l’occasion de la journée 
nationale des donneurs 
de sang qui coïncide 

avec le 25 octobre de chaque 

année, la cellule d’écoute et 

de prévention relevant de la 

DJS vient de lancer un appel 
aux citoyens à l’effet de donner 
un peu de leur sang et sauver 
ainsi des vies humaines. La 
wilaya d’Annaba a un besoin 
constant de sang  au niveau de 
la banque du sang. Les citoyens 
sont appelés à se rapprocher des 

centres concernés pour donner 
un peu de leur sang et sauver 
des vies humaines, renforcer 
les banques de sang grâce 
aux donneurs réguliers est le 
premier objectif de l’agence. 
Malgré les campagnes de 
sensibilisation, les donneurs 

de sang se font de plus en plus 
rares. La majorité des donneurs 
le font parce qu’ils ont un 
membre de la famille ou un 
ami dans le besoin. En effet, 
faute de transfusion sanguine à 
temps et en quantité suffisante 
l’état de santé des malades 

peut se détériorer et évoluer 
vers des complications graves : 
cardiaque, hépatique et rénale. 
Alors que les besoins en sang 
sont énormes pour sauver, 
notamment des accidentés de la 
route et des malades comme les 
thalassémiques. 

Imen.B



Coupure de courant à la Guadeloupe 
Le réseau électrique est progressivement rétabli 

sur l’île, placée sous couvre-feu

Joe Biden présente des excuses historiques pour les 
atrocités commises dans des pensionnats pour Amérindiens

EDF a déclaré dans la nuit 
de vendredi à samedi avoir 
réalimenté en électricité 

55 % des personnes touchées par 
la coupure généralisée, survenue 
quelques heures plus tôt sur fond de 
conflit social, selon le monde fr.
Plusieurs heures après une coupure 
électrique généralisée sur l’île, la 
situation se rétablit progressivement 
à la Guadeloupe, dans la nuit de 
vendredi 25 à samedi 26 octobre. 
La préfecture a décidé de maintenir 
l’archipel sous couvre-feu jusqu’à 6 
heures du matin « afin de garantir la 
sécurité et la tranquillité ».
Les équipes d’EDF ont « réalimenté 
en électricité 126 000 clients » 
à la Guadeloupe, soit 55 % des 
personnes touchées, a fait savoir 
l’énergéticien dans un point réalisé 
à 2 heures (8 heures à Paris). « Au 
total, 104 000 clients sont encore 
privés d’électricité », a ajouté EDF, 
précisant que la réalimentation des 
foyers « sera progressive pour assurer 
la stabilité du réseau électrique ».
« La situation reste fragile et le 

retour à la normale devrait prendre 
plusieurs heures, durant la nuit et 
jusqu’à demain », avait déclaré 
vendredi soir la préfecture, précisant 
avoir procédé « à la réquisition 
des salariés dont les fonctions sont 
nécessaires au fonctionnement de la 
centrale ».
Dans la nuit, plusieurs faits de 
violences urbaines (barricades et 
poubelles brûlées) ont été constatés 

dans différentes communes de 
l’archipel, a appris l’Agence 
France-Presse (AFP) auprès de la 
gendarmerie.
« Black-out général » sur fond de 
conflit social
Quelques heures plus tôt, le préfet 
Xavier Lefort avait accusé « 
des salariés grévistes » de s’être 
introduits à 8 h 30 (14 h 30, heure de 
Paris) dans la salle des commandes 

de la centrale nucléaire de Pointe-
Jarry, et d’avoir « provoqué l’arrêt 
d’urgence de l’ensemble des moteurs 
». Cette dernière fournit la quasi-
totalité de l’électricité sur le territoire 
très touristique de près de 380 000 
habitants. Selon EDF, 230 000 foyers 
ont été touchés par cette coupure.
Un conflit social oppose depuis 
plusieurs semaines la branche énergie 
de la CGT et la direction d’EDF 
Production électrique insulaire (PEI) 
dans le territoire.
Les forces de l’ordre ont dû 
intervenir, à 9 heures (15 heures à 
Paris), « afin de sécuriser la centrale 
EDF après les actions commises par 
certains de ses salariés », selon la 
préfecture.
Le président du département, Guy 
Losbar, s’est dit, dans un communiqué 
vendredi soir, « particulièrement 
indigné par les graves conséquences 
du black-out général (…) suite au 
sabotage opéré dans la salle des 
commandes de la centrale thermique 
». « Aucune revendication salariale, 
aussi légitime soit-elle, ne saurait 

justifier de tels agissements aux 
conséquences catastrophiques pour 
les foyers guadeloupéens, pour nos 
aînés, pour notre système de santé 
et pour la vie de nos entreprises », 
a écrit M. Losbar, en appelant à la « 
responsabilité » de tous.
Le mouvement social, qui dure 
depuis le 15 septembre, porte sur 
la mise en œuvre d’un accord signé 
début 2023, après deux mois de grève 
des mêmes agents, qui réclamaient 
une mise en conformité de leurs 
contrats et de leur rémunération 
avec le droit du travail, notamment 
cinq ans d’arriérés de salaires non 
versés. Il avait depuis déjà provoqué 
des coupures d’électricité affectant 
jusqu’à environ 100 000 foyers.
Lundi dernier, la direction d’EDF 
PEI avait proposé la signature 
d’un accord que la fédération 
de l’énergie de la Confédération 
générale du travail de la Guadeloupe 
(CGTG) a refusé, un dernier point 
d’achoppement portant sur le mode 
de calcul des congés payés.

Ces pensionnats, qui ont existé 
entre le début du XIXᵉ siècle 
et les années 1970, avaient 

pour objectif d’effacer la culture, la 
langue et l’identité des Amérindiens. 
Beaucoup d’enfants y ont subi des 
violences physiques, psychologiques 
ou sexuelles, selon le monde fr.
« Un péché qui entache notre âme 
» : le président des Etats-Unis, 
Joe Biden, a présenté, vendredi 25 
octobre, des excuses historiques 
pour les atrocités commises durant 
plus d’un siècle dans des pensionnats 
où des dizaines de milliers d’enfants 
amérindiens, arrachés à leur famille 
par l’Etat, ont été placés et maltraités 
dans un but d’assimilation forcée.
L’objectif de ces pensionnats était 
d’effacer la culture, la langue 
et l’identité des Amérindiens. 
Beaucoup d’enfants y ont subi des 
violences physiques, psychologiques 
ou sexuelles, selon un récent rapport 
gouvernemental.
« Je m’excuse formellement, en 
tant que président des Etats-Unis, 

pour ce que nous avons fait », a 
déclaré Joe Biden depuis la réserve 
amérindienne de Gila River, en 
Arizona, après avoir fait observer 
un moment de silence pour « les 
personnes perdues et les générations 
vivant avec ce traumatisme ».
Ces pensionnats ont existé entre 
le début du XIXe siècle et les 
années 1970. Selon le rapport 
gouvernemental, au moins 973 
enfants sont morts dans ces 
structures. « Les enfants arrivaient 
à l’école, étaient déshabillés, leurs 
cheveux qu’on leur disait sacrés 
étaient coupés. Leurs noms étaient 
littéralement effacés, remplacés par 
un numéro ou un nom anglais », 
a énuméré le président américain. 
Certains étaient « contraints à des 
travaux forcés, certains adoptés sans 
le consentement de leurs parents 
biologiques, d’autres laissés pour 
morts et enterrés dans des tombes 
anonymes », a-t-il ajouté dans un 
discours passionné.
Un « terrible chapitre occulté de 

nos livres d’histoire »
Affirmant que ce chapitre est l’un 
des « plus sombres de l’histoire 
américaine », le président démocrate 
a également assuré que « le 
traumatisme » vécu par les enfants 
amérindiens dans ces institutions 
« hante aujourd’hui encore 
notre conscience ». Ces excuses 
présidentielles, rares, sont « tellement 
historiques que je ne suis pas sûre 
de pouvoir en exprimer l’impact de 
manière adéquate », avait déclaré, 
jeudi, la ministre de l’intérieur, 
Deb Haaland, première ministre 
amérindienne aux Etats-Unis. Elles 
« signifient bien plus que ce que les 
mots pourraient exprimer».
C’est sous son impulsion qu’une 
grande enquête a été lancée en 2021, 
aboutissant à un rapport détaillé. 
Elle a également mené une tournée, 
baptisée « Chemin de la guérison 
», dans douze communautés 
amérindiennes, afin de donner 
l’occasion aux victimes de partager 
leur témoignage.

« Pendant plus d’un siècle, des 
dizaines de milliers d’enfants 
autochtones, dès 4 ans, ont été 
arrachés à leur famille et à leur 
communauté pour être placés de 
force dans des internats gérés par 
le gouvernement américain et des 
institutions religieuses, a déclaré la 
ministre. Cela comprend ma propre 
famille. »

« Pendant des décennies, ce terrible 
chapitre a été occulté de nos livres 
d’histoire », a-t-elle ajouté. Mais « 
le gouvernement fédéral a échoué. Il 
n’a pas réussi à anéantir nos langues, 
nos traditions, nos modes de vie. 
Il n’a pas réussi à nous détruire 
», a-t-elle lancé devant une foule 
rassemblée sous le soleil.

Les électeurs sont appelés 
à choisir entre un pouvoir 
qui veut se rapprocher de 

Moscou et une opposition bien 
davantage pro-européenne, selon le 
monde fr.
Qualifiées d’« existentielles » par les 
responsables politiques locaux, les 
élections législatives prévues samedi 
26 octobre en Géorgie s’annoncent 
décisives pour l’avenir du pays. 
Quatre coalitions d’opposition 
pro-européennes s’opposent à 
Rêve géorgien, le parti au pouvoir, 
critiqué pour son tropisme russe et 

ses méthodes brutales, notamment 
des tabassages d’opposants, revenus 
en force ces derniers temps. En 
tout, 18 formations sont en lice, 
mais seuls le parti au pouvoir et 
les quatre blocs de l’opposition 
ont une chance de franchir le seuil 
des 5 % et d’entrer au Parlement, 
qui compte 150 sièges, lors de ce 
scrutin proportionnel à un tour. « 
Ces législatives suscitent la crainte, 
l’anxiété, l’incertitude, mais aussi 
un formidable enthousiasme », 
résume Ghia Nodia, professeur de 
sciences politiques à l’université 

d’Etat Ilia. Trois millions et demi 
d’électeurs sont appelés aux urnes, 
dont 800 000 vivent à l’étranger.
Le capital de sympathie de Rêve 
géorgien semble s’émousser, après 
douze ans passés aux manettes de 
la Géorgie. En cause, les mesures 
antidémocratiques adoptées par 
son gouvernement, notamment 
l’adoption, cet été, d’une loi 
répressive sur l’« influence 
étrangère », un copier-coller d’une 
législation russe, ce qui a poussé 
l’Union européenne à suspendre le 
processus d’adhésion de la petite 

république caucasienne quelques 
mois après l’obtention par celle-
ci, en décembre 2023, du statut 
de candidat. En mai, au moment 
de l’adoption du texte de loi 
controversé, la société civile s’est 
fortement mobilisée, organisant de 
grandes manifestations à travers 
tout le pays.
Le parti est dirigé en sous-main par 
le milliardaire Bidzina Ivanichvili, 
qui, surnommé jadis « Anaconda 
» par ses partenaires en affaires, 
a fait fortune dans la Russie des 
années 1990 et reste marqué par la 

formation qu’il a reçue à Moscou 
pendant les années 1980. « Sous 
son règne informel, le parti a réussi 
progressivement à s’emparer de 
toutes les branches du pouvoir 
et des institutions indépendantes 
du pays », souligne la branche 
géorgienne de l’ONG Transparency 
International. L’homme fort de 
Tbilissi vit aujourd’hui dans une 
somptueuse propriété sur les 
hauteurs de la capitale,agrémentée 
d’un zoo privé, d’une immense 
volière et de baobabs géants qu’il a 
fait importer d’Afrique.
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Le nord de la bande de Gaza vit ses «heures les plus sombres», 
alerte un haut responsable de l’ONU

Élections au MozaMbique: 

après la victoire du Frelimo, les tensions restent
 vives dans le pays

VladiMir Poutine: 

La relation russo-américaine «dépendra des États-Unis» 
après les élections

Le nord de la bande de 
Gaza vit ses « heures 
les plus sombres », a 

affirmé vendredi 25 octobre 
le Haut-Commissaire aux 
droits de l’homme de l’ONU, 
avertissant que les actions 
d’Israël pourraient s’apparenter 
à « des atrocités criminelles 
» et risquaient de mener la 
population à la « famine ».
« La situation s’aggrave de jour 
en jour de façon inimaginable. 
Les politiques et les pratiques du 
gouvernement israélien dans le 
nord de Gaza risquent de vider 
la zone de tous les Palestiniens. 
Nous sommes confrontés à ce 
qui pourrait s’apparenter à des 
atrocités criminelles, incluant 
de possibles crimes contre 
l’humanité », a déclaré Volker 

Turk, Haut-Commissaire aux 
droits de l’homme de l’ONU, 
dans un communiqué.
Il y fait état de « plus de 150 
000 morts, blessés ou disparus 
» dans la bande de Gaza depuis 
le début de la guerre entre le 
Hamas et Israël il y a plus d’un 

an. « Ma plus grande crainte est 
que, compte tenu de l’intensité, 
de l’ampleur [...] de l’opération 
israélienne en cours dans 
le nord de Gaza, ce nombre 
n’augmente considérablement 
», a à cet égard mis en garde 
Volker Turk.

« Aucun moyen sûr de partir » 
« Aujourd’hui, le moment 
le plus sombre du conflit se 
déroule dans le nord de la 
bande de Gaza, où l’armée 
israélienne soumet de fait 
toute une population aux 
bombardements, au siège 
et au risque de famine », a 
martelé Volker Turk. « Le 
nord de Gaza est bombardé de 
manière incessante », s’est-il 
alarmé, inquiet du fait que « 
l’armée israélienne a ordonné 
le déplacement de centaines 
de milliers de personnes, sans 
garantie de retour » et alors 
qu’« il n’existe aucun moyen 
sûr de partir. »
Le haut responsable a souligné 
« l’accès extrêmement limité 
» aux zones septentrionales de 

ce territoire palestinien, que « 
quasiment aucune aide n’a pu 
atteindre depuis des semaines, 
avec le maintien de restrictions 
illégales » de la part d’Israël. 
« Beaucoup sont désormais 
confrontés à la famine », a-t-il 
assuré.
Dans le même temps, a 
accusé Volker Turk, « l’armée 
israélienne frappe les hôpitaux, 
des membres du personnel 
et des patients ont été tués ou 
blessés ou contraints d’évacuer. 
» Il s’en est aussi pris aux 
groupes armés palestiniens 
qui agissent à partir de camps 
et d’autres lieux accueillant 
des civils, les mettant en 
danger, « ce qui est totalement 
inacceptable. »  

Au Mozambique, le 
climat socio-politique 
reste tendu après 

l’annonce jeudi 24 octobre de 
la victoire de Daniel Chapo à 
la présidentielle. Le candidat 
du parti au pouvoir Frelimo a 
été élu avec près de 71% des 
voix, selon la Commission 
électorale (CNE). Un résultat 
toujours contesté par Venãncio 
Mondlane, arrivé deuxième, 
qui appelle ses partisans à 
« paralyser le pays ». Des 
affrontements ont éclaté jeudi 
entre manifestants et forces de 
l’ordre. Le Frelimo s’est dit 
vendredi soir « préoccupé » 
par les manifestations et ouvert 

au dialogue avec Mondlane.
Alors que la Commission 
électorale était encore en train 
d’égrener les résultats de la 
présidentielle, des législatives 
et des provinciales, les 
partisans de l’opposant 
Venãncio Mondlane sont sortis 
spontanément dans les rues 
pour dénoncer une victoire 
qui leur a été « volée », par 
une commission électorale « 
corrompue », estiment-ils.
À Maputo, la capitale, l’AFP 
témoigne de violences qui 
ont éclaté jeudi et qui se sont 
poursuivies ce vendredi matin 
: des barricades de pneus en 
feu, du vandalisme, ou encore 

des panneaux d’affichage en 
faveur du parti présidentiel 
Frelimo ont été détruits. 
De quoi provoquer des 
affrontements avec les forces 
de l’ordre dans la capitale 
située au sud, mais aussi dans 
le nord du pays, comme dans 
la province de Nampula. Le 
bilan communiqué par la 
police ce vendredi faisait état 
d’un mort et de plus de 300 
arrestations.
À partir de vendredi midi, 
l’internet mobile a brutalement 
cessé de fonctionner. Une 
interruption « quasi-totale 
» qui se poursuivait dans la 
soirée, selon Netblocks, une 

organisation indépendante qui 
traque les coupures d’internet 
dans le monde. Ce black out 
rend « difficile » la couverture 
des événements en cours, 

souligne Netblocks. Sans 
oublier que c’est via internet 
que l’opposant Venâncio 
Mondlane s’adresse à ses 
partisans pour les mobiliser.

V ladimir Poutine a 
jugé jeudi 24 octobre 
que sa relation avec 

les États-Unis dépendrait 
de l’attitude de Washington 
après l’élection américaine 
et, à moins de deux semaines 
du scrutin, a salué la sincérité 
selon lui du candidat 
républicain Donald Trump 
pour sa volonté d’instaurer la 
paix en Ukraine.  
« L’évolution des relations 
russo-américaines après 
l’élection dépendra des États-

Unis. S’ils sont ouverts, nous 
le serons aussi. Et s’ils ne le 
veulent pas, nous n’avons pas 
à le faire », a-t-il déclaré lors 
de sa conférence de presse de 
clôture du sommet des Brics, 
avant une rencontre prévue 
avec le secrétaire général de 
l’ONU Antonio Guterres, la 
première depuis avril 2022.
En parlant « de vouloir tout 
faire pour mettre fin au conflit 
en Ukraine », le candidat 
républicain Donald Trump a 
eu des propos « sincères », a 

salué Vladimir Poutine. Mais 
la paix ne pourra s’établir 
que « sur les réalités » du 
champ de bataille et sur rien 
d’autre, a mis en garde le 
président russe au moment 
où ses troupes continuent 
de progresser face à l’armée 
ukrainienne soutenue par les 
pays occidentaux.
Les Occidentaux « ne cachent 
pas leur objectif d’infliger 
une défaite stratégique à 
notre pays », « des calculs 
illusoires que seuls peuvent 

faire ceux qui ne connaissent 
pas l’histoire de la Russie 
et ne tiennent pas compte 

de son unité forgée pendant 
des siècles », avait-il dit 
auparavant mis en garde.
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Algérie – Cameroun :
Les déclarations irresponsables de Djamel Benlamri

EN :
Chaïbi s’éloigne d’un retour en sélection

FAF :
Les techniques de la VAR vulgarisées

Titulaire à l’ »aller » et au 
« retour » du match entre 
le Cameroun et l’Algérie 

pour le compte du dernier tour 
des éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2022, Djamel Benlamri 
pense que l’élimination de 
l’Algérie n’est pas exclusivement 
due à des paramètres sportifs ou 
technique. L’ex défenseur des 
Fennecs va très loin en pensant 
que c’est une « justice divine » 
pour un « manque de bonne foie 
» dans les rangs de l’EN. Extraits.
Il était l’un des joueurs issu du « 
cru » qui ont pu durer en sélection 
(32  capes). Et c’est une exception 
selon lui. En effet, Djamel 
Benlamri conteste le fait qu’on 
soit « plus indulgents » avec les 
joueurs qui arrivent de l’autre 
côté de la rive. Parallèlement, 
il trouve qu’on « demande au 

joueur local d’être performant 
dès sa première sélection. Il n’a 
souvent droit qu’à une vingtaine 
de minutes durant lesquelles il 
doit tout faire alors qu’on donne 
des chances pleines et beaucoup 
plus d’occasions aux binationaux 
jusqu’à ce qu’il puissent 
s’imposer ».

La défense maladroite 
du joueur local

D’ailleurs, ce mode de 
fonctionnement aurait, toujours 
d’après Benlamri, été l’une des 
raisons de l’échec des Verts de 
Djamel Belmadi à se qualifier 
au Mondial 2022. « C’était une 
justice divine. C’est ce qui arrive 
quand on fait appel à des joueurs 
qui ne connaissent même pas 
Kassaman (l’hymne national de 
l’Algérie) », martèle l’ancien 
joueur du NA Hussein Dey, la JS 

Kabylie, l’ES Sétif du MC Alger 
qui a, il faut le relevé, été intégré 
en sélection quand il évoluait à 
Al Shabab FC (Arabie saoudite).
Avec El Khadra, il aura 
notamment remporté la CAN 
2019 en Egypte en était titulaire 
dans l’axe central. Durant 4 ans, 
Belmadi a fait de lui un titulaire 
indiscutable en défense. Benlamri 
a aussi gagné la Coupe Arabe 
FIFA 2021 avec la sélection 
A’ de Madjid Bougherra. S’il 
a été un très bon défenseur, 
le joueur de 34 ans, montre – 
encore une fois – le problème de 
mentalité et le manque d’adresse 
des joueurs locaux avec une 
communication téméraire et 
souvent irresponsable. Le mal « 
local – binational », que Belmadi 
a essayé de combattre, est 
endémique.

Au moment même où 
son futur en sélection 
fait débat, Farès Chaïbi 

vit une situation compliquée à 
l’Eintracht Frankfort. Ce jeudi, 
il était remplaçant au coup 
d’envoi du match contre Rigas 
FS (Lettonie) en Europa Ligue.
C’est à partir du banc qu’il a 
assisté au succès de son équipe 
1/0, sans avoir eu droit à la 
moindre minute de jeu, faut-il 
le préciser. Titulaire seulement à 
quatre reprises sur les dix matchs 
joués par son club  depuis le début 
de saison, Chaïbi est vraiment 
loin des espoirs placés en lui 
par les supporters qui étaient 
satisfaits de son apport lors de sa 
première saison au club.

Méforme ou moral affecté ?
Ayant disparu de l’équipe-type 
de Frankfurt, Chaïbi peut-il 
prétendre à un retour en sélection 

à la prochaine date FIFA ? 
Pour justifier sa mise à l’écart, 
Vladimir Petkovic avait émis des 
réserves sur sa forme actuelle. 
Maintenant qu’il n’est pas dans 
les plans de Dino Toppmöller, 
son entraîneur à l’Eintracht, il 
est certain  que le coach national 

qui hésitait à le rappeler dans 
l’immédiat pourrait différer 
ce retour à un peu plus tard. 
Toujours est-il, même ses 
partisans qui contestaient  sa 
mise à l’écart les trois derniers 
stages de l’EN n’ont désormais 
plus d’arguments pour défendre 

sa cause. Dans son proche 
entourage, on pense qu’il vit très 
mal sa mise à l’écart, ce qui est 
un argument farfelu quand on sait 
qu’au mois de septembre, après 
le forfait de Hicham Boudaoui, il 
n’a pas daigné répondre à l’appel 
téléphonique du sélectionneur 
national qui voulait le
 le rappeler pour combler la 
défection  du milieu de terrain 
de l’OGC Nice. Son refus de 
répondre à l’appel du coach 
national élimine donc la thèse 
d’un moral affecté après sa mise à 
l’écart car c’est simple, s’il tenait 
à faire son retour en sélection 
nationale, il aurait répondu à cet 
appel téléphonique et rejoindre 
aussitôt après le groupe au CTN 
de Sidi Moussa. Toutefois, s’il 
y a un détail qui devrait mettre  
tout le monde d’accord, Farès 
Chaïbi traverse un passage à 

vide, sinon comment expliquer  
qu’il est passé du statut de 
titulaire indiscutable à celui 
de simple remplaçant. Pire, il 
n’entrait même pas en cours de 
rencontre. Du coup, pour espérer 
faire son retour en sélection, il 
doit d’abord performer en club et 
élever surtout son temps de jeu, 
après il est certain que Vladimir 
Petkovic qui est tenu au mot 
par les Algériens  après avoir  
maintes fois répété en conférence 
que la porte n’est pas fermée 
pour le joueur de Frankfort, il 
sera obligé de le convoquer en 
Equipe nationale, cependant on 
se pose  question : quand est-
ce il sera rappelé en EN ? A 
présent, eut égard à sa situation à 
l’Eintracht Frankfort, les chances 
de voir son nom figurer dans la 
liste de novembre sont minimes, 
pour ne pas dire

Comme prévu, la 
Fédération algérienne de 
football a organisé jeudi 

passé une journée d’information 
et de vulgarisation sur les 
techniques de la VAR au profit 
des journalistes sportifs, à la 
salle des conférences du stade 
Nelson-Mandela de Baraki.
Après une minute de silence 
observée à la mémoire de 
l’ex-arbitre international 
et ancien président de la 
FAF, Belaid Lacarne, le trio 
composé du directeur national 
de l’arbitrage, Mehdi Abid-
Charef, le chef du département 
formation et développement 
à la CFA, Mohamed- Lamine 
Benaïssa et l’instructeur VAR, 

Mustapha Ferradi, a permis 
aux représentants des médias 
d’en savoir davantage sur 
le fonctionnement de cette 
technologie, utilisée pour la 
première fois cette saison en 
Ligue 1 Mobilis. Mehdi Abid-
Charef a donné les dernières 
orientations de l’IFAB en 
matière d’arbitrage, ne manquant 
pas de revenir en détail et avec 
un maximum d’explications 
sur certaines actions de jeu qui 
ont suscité les débats au cours 
des cinq premières journées du 
championnat. Des échanges ont 
eu lieu entre les participants et 
les animateurs du workshop. Le 
message est parfois bien passé, il 
y a eu aussi de l’incompréhension 

vis-à-vis de certaines situations 
litigieuses. Les participants se 
sont aussi demandés pourquoi 
les organisateurs n’ont pas utilisé 
des vidéos, des manquements 
signalés, l’exemple frappant est 
celui du penalty généreusement 
accordé à ESS lors de son match 
face à l’ES Mostaganem et ayant 
faussé le résultat, ou autres fautes 
non sanctionnées à l’image de 
«l’attentat» commis par Ayoub 
Abdellaoui contre Boualia lors 
du Clasico, deux exemples parmi 
tant d’autres que les présents 
auraient aimé voir histoire de 
reconnaître que malgré toute la 
positivité de ce nouveau venu, 
les carences existent et doivent 
être comblées.
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Le Brésil milite pour l’improbable retour en sélection 
de Ganso

C’est la guerre ouverte entre le Borussia Dortmund, 
Nuri Sahin et Edin Terzic

Épatant depuis plusieurs 
mois avec son club du 
Fluminense, Ganso 

est réclamé par de nombreux 
supporters brésiliens avec la 
Seleção. Le tout, à 35 ans, et 
plus de 12 ans après sa dernière 
sélection.
En parcourant les grands sites 
de sport brésiliens, on pourrait 
croire que les rédacteurs en 
chef s’étaient passés le mot 
de remettre leurs archives au 
goût du jour. Entre le retour 
de Neymar, traité en masse et 
attendu comme celui du grand 
messie qui va refaire du Brésil 
une sélection de premier plan, 
les articles sur Hulk et Lucas 
Moura, qui empilent les buts 
dans le championnat local, ou 
encore les billets d’humeur sur 
les performances étourdissantes 
de Ganso, il y a suffisamment 
d’éléments pour croire qu’on a 
fait un bond de 10 ans en arrière. 
En ce qui concerne le dernier cité, 
un vrai mouvement est d’ailleurs 
en train de prendre pour son 
retour avec la Seleção… 12 ans 
après sa dernière sélection.
Beaucoup l’avaient perdu de 
vue depuis 2019 et son transfert 
insolite à Amiens, voire même 
plus tôt avec son passage 
anonyme à Séville (2016-2018), 
mais l’ancien de Santos est 
toujours de ces artistes qui jouent 
au football avec musicalité, 
encore à 35 ans. Et même s’il n’a 

jamais été un homme de chiffres, 
ils parlent suffisamment bien de 
son poids à Fluminense. Avec 3 
buts et 5 passes décisives en 26 
matches, le milieu offensif est en 
effet le joueur le plus décisif de 
son club, 15e de Série A. «Ganso 
est dans la meilleure phase de 
sa carrière. La plus mature, la 
plus poétique, la plus artistique. 
C’est dommage que les joueurs 
comme lui ne soient pas reconnus 
comme ils le mériteraient. Il a 
un respect pour le jeu que peu 
de joueurs ont encore», écrivait 
récemment l’éditorialiste Milly 
Lacombe pour UOL Esporte, 
dans une vibrante chronique.

Le retour du duo 
Neymar - Ganso en sélection ?
De son côté, le célèbre 
commentateur brésilien, 
Ricardinho, a publiquement 
réclamé le retour de Ganso en 

sélection brésilienne dans une 
vidéo aimée par plus de 136 
000 personnes sur Instagram. 
«Dorival Junior, vous avez la 
grande opportunité de trouver 
votre nouveau 10 au sein 
du champion brésilien pour 
la Seleção. Paulo Henrique 
Ganso, pour ce tout qu’il a fait, 
mérite de revenir en sélection. 
Il est différent. Quand la balle 
arrive dans ses pieds, elle se 
transforme. C’est l’heure de faire 
revenir Paulo Henrique Ganso 
en sélection brésilienne. Point 
final», a-t-il déclaré. Même son 
de cloche chez le journaliste de 
Globo Esporte, Bruno Amancio, 
dans un ton moins enflammé : 
«j’ai toujours défendu Ganso 
comme un joueur indispensable 
de l’équipe nationale. Je ne dis 
pas qu’il devrait être titulaire, 
mais il pourrait être une pièce 

importante dans une période 
comme aujourd’hui». Ces 
derniers mois, Dorival avait 
souvent opté pour un 4-2-3-
1, mais sans jamais trouver 
la bonne formule au poste de 
numéro 10. Paqueta, Andreas 
Pereira, Raphinha ou même 
Rodrygo se sont ainsi succédé.
Dans un hommage poétique de 
10 minutes, le journaliste de 
Medium, Fabio Lucas, a donc 
insisté sur cette touche artistique 
qu’il manque aujourd’hui au 
Brésil, et que Ganso pourrait 
inspirer : «quand vous avez un 
joueur comme Ganso dans votre 
équipe, vous devez renoncer à 
un contrôle excessif sur le jeu et 
chercher une meilleure structure 
pour vous mettre à son service. 
Il faut convaincre le groupe 
que s’il s’implique dans cette 
configuration qui valorise Ganso, 
l’équipe récoltera les résultats 
positifs du génie de Ganso balle 
au pied en échange. Diniz y 
est parvenu avec Fluminense. 
Des joueurs comme Ganso 
nous font sauter un point en 
termes de qualité, de créativité, 
de raffinement, d’inventivité. 
Ganso est lent, mais il pense plus 
vite que tout le monde. J’avoue 
que je suis toujours prudent 
quant à ma position concernant 
la convocation de Ganso en 
sélection, mais je ne peux pas 
me permettre de fermer les yeux 
sur cette possibilité, ce qui serait 

une énorme erreur.»
À l’heure où le Brésil se 
cherche un véritable créateur, 
l’idée de voir le duo Neymar 
- Ganso se reformer prend 
donc de l’ampleur. Revenu sur 
les terrains ces derniers jours, 
l’ancien Barcelonais postulerait 
déjà pour faire partie de la 
prochaine liste de Dorival, en 
vue des rencontres contre le 
Vénézuela et l’Uruguay, en 
novembre. Pour le second, 
revenu se refaire une santé au 
pays depuis en 2019, cela reste 
encore hypothétique, Dorival ne 
s’étant encore jamais exprimé sur 
le sujet même si le championnat 
local lui a toujours été cher (il 
est passé par une vingtaine de 
bancs brésiliens depuis 2002). 
Mais ce qui est certain, c’est 
que Ganso peut compter sur une 
bonne partie du public brésilien 
pour appuyer sa candidature. 
Dernièrement, un nouvel hashtag 
#ConvocaOGanso (Convoque 
Ganso en français) a affleuré sur 
X, poussé et popularisé par de 
nombreux créateurs de contenus 
et comptes influents. Forcément, 
pour les fans les plus émérites 
de Santos, ce serait aussi une 
victoire personnelle de revoir 
leurs deux préférés sous le 
maillot vert et jaune, au moment 
même où leur club a connu les 
heures les plus sombres de son 
histoire, avec une relégation 
historique en Série B brésilienne.

Réapparu en public à 
l’occasion de Real 
Madrid-Borussia 

Dortmund en Ligue des 
Champions, Edin Terzic s’est 
laissé aller dans son nouveau 
rôle de consultant. Il n’a pas 
hésité à critiquer son ancien club 
et son ancien adjoint, ce qui ne 
passe pas vraiment.
C’est une scène assez inhabituelle 
à laquelle a assisté la télévision 
allemande mardi dernier. Après 
la victoire renversante du Real 
Madrid sur le Borussia Dortmund 
(5-2) en Ligue des Champions, 
un certain Edin Terzic, 
consultant star d’Amazon Prime 
en Allemagne, a fait sa première 
apparition publique depuis son 
départ du BvB en juin dernier. 
C’était justement lors de la finale 
de la dernière C1, qui opposait 
déjà les deux formations du soir. 
Forcément, le nouvel employeur 
de l’entraîneur croate attend 
de l’expertise, et pourquoi pas 
même quelques critiques qui ont 
toujours le don de faire réagir.
Il ne s’en est pas privé au 
moment de débriefer la rencontre 
en compagnie de l’ancienne 
joueuse elle aussi consultante, 
Tabea Kemme, et le présentateur 

Alex Schlüter. «L’essentiel est 
de calmer le stade grâce à de 
longues phases de possession, 
ce qui leur a manqué en seconde 
période, a notamment analysé 
Terzic à propos de son ancienne 
équipe. On a vu qu’ils (le Real 
Madrid) n’aiment pas défendre. 
Il n’y a eu aucune surprise de la 
part du Real, ni offensivement 
ni défensivement.» Cette 
déclaration n’a rien d’assassine 
mais en Allemagne, on voit cela 
comme une critique.

Le BvB n’a pas du tout 
apprécié l’intervention 
médiatique de Terzic

Selon lui, le BvB aurait 
certainement dû faire mieux, 
surtout après avoir mené de deux 
buts à la pause. D’après Bild, 
cette séquence n’a pas du tout 
été appréciée par la direction du 
club de la Ruhr. Non seulement 
elle n’a pas aimé les critiques 
émises par celui qui était encore 
en poste il y a 5 mois, mais en 
plus de cela, Terzic rechignait 
à l’exercice médiatique du 
temps où il dirigeait le BvB. 
Il préférait endosser le rôle de 
victime plutôt que de justifier 
certains de ses choix, au risque 
d’essuyer quelques remarques. 

Pour lui, c’était surtout la faute 
des médias si son équipe perdait, 
en raison d’articles négatifs.
Les temps ont visiblement 
changé depuis que Terzic est 
passé de l’autre côté de la 
barrière. Cela a pu surprendre 
également en raison de sa 

proximité avec Nuri Sahin, 
lequel était son adjoint durant 
son mandat de deux ans (2022-
2024). Les deux hommes sont 
proches et ce manque de soutien 
intervient au moment où l’ancien 
milieu de terrain affronte sa 
première crise sportive. Le BvB 

n’est que 7e de Bundesliga après 
7 journées et a déjà enregistré 
une lourde défaite à Stuttgart 
(5-1) et une plus étonnante à 
l’Union Berlin (2-1). Son poste 
n’est pas remis en cause mais il 
lui faut rapidement redresser la 
barre.
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En Bref...À quoi sert un VPN et pourquoi vous en avez 
besoin au plus vite Elon Musk aurait un contact 

régulier avec Vladimir Poutine, 
selon le Wall Street Journal. Des 
discussions pleines de demandes 
de la part du Kremlin.
On le sait, l’homme le plus 
riche du monde est très lié 
avec Donald Trump, qu’il 
soutient très fermement dans 
sa campagne électorale pour 
la présidentielle américaine de 
2024 - au point même d’être 
accusé d’acheter l’élection. 
Mais Elon Musk aurait aussi un 
lien très fort avec un autre des 
hommes forts de cette planète, à 
savoir Vladimir Poutine.

Elon Musk discuterait 
régulièrement avec Vladimir 

Poutine
Elon Musk aurait-il une ligne 
directe avec Vladimir Poutine ? 
C’est ce que l’on pourrait penser, 
à la lecture d’un article que 
vient de publier le Wall Street 
Journal. Selon le grand média 
américain, le patron de Tesla 
aurait été « en contact régulier 
depuis 2022 » avec le président 
russe, Vladimir Poutine.
Pour appuyer son affirmation, 
le Wall Street Journal affirme 
que l›information aurait été « 
confirmée par plusieurs actuels 
et anciens officiels américains, 
européens et russe. » Du côté 
du Kremlin, on nie vivement, 
les services de la présidence 
russe affirmant qu›il n›y aurait 
jamais eu qu›un seul contact 
téléphonique entre les deux 
hommes, et qu›il daterait 
d›avant 2022.

Une demande de ne pas 
activer Starlink à Taïwan ?

Au-delà de la révélation de ces 
contacts, le journal explique 
que les deux hommes auraient 
discuté de nombreux sujets, 
dont certains à caractères 
géopolitiques ou commerciaux. 
Vladimir Poutine aurait ainsi 
demandé, en guise de faveur à 
faire à son allié Xi Jinping, que 
le réseau Starlink ne soit pas 
déployé à Taïwan.
Les deux hommes auraient 
par ailleurs aussi abordé des 
sujets plus personnels. Elon 
Musk n’a pas encore réagi à 
cette information, alors que le 
porte-parole du Kremlin Dimitri 
Peskov estime lui que la sortie 
de cette information aurait un 
lien avec la bataille électorale se 
tenant actuellement aux États-
Unis.

Utiliser un VPN pourrait 
bien être la meilleure 
solution pour vous 

assurer une confidentialité totale 
en ligne et protéger facilement 
vos données personnelles. Voici 
comment un VPN fonctionne et 
pourquoi il vous protège quand 
vous êtes sur le Web.
À l’ère du numérique, à chaque 
de vos connexions sur le Web, 
des informations sensibles vous 
concernant sont susceptibles 
de tomber dans les mains de 
personnes qui peuvent utiliser 
ses données pour vous tracker, 
vous cibler avec des publicités 
ou encore utiliser ses données 
confidentielles contre vous.
Rassurez-vous, il existe des 
moyens pour vous protéger 
efficacement et naviguer en tout 
sérénité. Si l’une des premiers 
réflexes est d’être attentif à 
votre cybersécurité, vous pouvez 
également utiliser un VPN 
pour assurer votre anonymat 
et sécuriser toutes les données 
sensibles vous concernant.
Les meilleures offres VPN en 

octobre 2024
Clubic teste chaque mois les 
différentes solutions de VPN 
du marché afin de s›assurer 
de leur efficacité, de leur 
fiabilité, d›étudier leur facilité 
d›installation et d›utilisation 
pour vous permettre de faire le 
meilleur choix, en fonction de 
vos besoins et surtout de votre 
budget. Voici le TOP 4 des offres 
qui valent vraiment le détour en 
octobre 2024.

A quoi sert un VPN ?
Un VPN (Virtual Private 
Network) est un outil qui permet 
de protéger sa connexion à 
Internet en créant un tunnel 
sécurisé entre l’appareil 
de l’utilisateur (ordinateur, 
smartphone, etc.) et le réseau 
Internet.
Cela a plusieurs avantages : 
d›abord, il chiffre les données 
échangées, rendant les 
informations personnelles, 
comme les mots de passe ou 
les numéros de carte bancaire, 
invisibles aux hackers ou 
curieux qui pourraient tenter 
de les intercepter. Ensuite, 
un VPN masque l’adresse IP 
de l’utilisateur, ce qui permet 
de naviguer de manière 
plus anonyme et même de 
contourner certaines restrictions 
géographiques, par exemple 
pour accéder à des contenus 
bloqués dans certains pays.
En résumé, un VPN est un 

excellent moyen d’assurer sa 
confidentialité en ligne tout en 
renforçant sa sécurité, que vous 
soyez sur Windows, MacOS, 
Android ou iOS.
Pourquoi installer un VPN sur 

vos appareils ?
Plus que jamais, il est essentiel 
aujourd›hui d›être attentif 
quant à votre cybersécurité 
et de vous protéger pour 
naviguer dans les meilleures 
conditions sur Internet. Que ce 
soit pour sécuriser vos données 
personnelles, conserver votre 
confidentialité ou encore accéder 
à des contenus géo-restreints, le 
VPN est bel et bien la solution la 
plus adaptée. Voici les avantages 
liés à l›utilisation d›un VPN.
Assurer votre cybersécurité
Lorsque vous vous connectez 
à Internet via un VPN, vos 
données sont chiffrées, ce qui 
empêche les cybercriminels 
ou toute autre personne 
malveillante de les intercepter. 
Cela est particulièrement utile 
lors de connexions sur des 
réseaux publics, comme dans 
les cafés ou les aéroports, où les 
risques de piratage sont élevés. 
En protégeant vos informations 
sensibles, telles que vos 
identifiants de connexion, vos 
transactions bancaires ou vos 
communications, un VPN vous 
offre une couche de sécurité 
supplémentaire, réduisant 
considérablement les risques 
d’attaques et de vol de données.

Garantir et renforcer votre 
confidentialité en ligne

Un VPN permet de masquer 
votre véritable identité en ligne 
en dissimulant votre adresse IP, 
ce qui renforce considérablement 
votre anonymat. L’adresse IP, 
souvent considérée comme 
une empreinte numérique, 
peut révéler votre localisation 
géographique et être utilisée 
pour suivre vos activités en 
ligne. En vous connectant à un 
serveur VPN, votre véritable 
IP est remplacée par celle du 
serveur, rendant ainsi votre 
navigation plus difficile à tracer, 
que ce soit pour des publicitaires, 
des entreprises, etc. Cela vous 
permet de naviguer de manière 
plus privée, tout en empêchant 
le profilage numérique ou 
l’utilisation abusive de vos 
données personnelles.
Protéger vos données sensibles 

en toute circonstance
Encore méconnu du grand 
public, le «Kill Switch» est une 
fonctionnalité essentielle pour 

assurer votre sécurité en ligne. Il 
agit comme un interrupteur qui 
coupe automatiquement votre 
connexion Internet si le VPN 
rencontre une défaillance ou se 
déconnecte. Sans ce dispositif, 
votre connexion pourrait 
basculer sur votre réseau non 
protégé, exposant vos données 
sensibles et votre adresse IP. 
En activant le kill switch, vous 
évitez toute fuite accidentelle 
d’informations, garantissant une 
protection continue.

Contourner les possibles 
restrictions géographiques

Certains services en ligne ou 
contenus comme des films, 
des séries, des sites web sont 
restreints selon la localisation 
géographique. Avec un VPN, 
vous pouvez simuler une 
connexion depuis un autre 
pays en choisissant un serveur 
dans la région souhaitée, ce qui 
vous permet de contourner ces 
blocages.
En bref, un VPN vous donne la 
liberté de profiter d’Internet sans 
restrictions.

Profiter de connexions 
simultanées

L’un des avantages majeurs 
d’un bon VPN est la possibilité 
d’utiliser plusieurs appareils 
en même temps avec un 
seul abonnement. Que vous 
souhaitiez protéger votre 
smartphone, votre ordinateur 
portable, votre tablette ou même 

des appareils connectés comme 
des smart TV, un seul compte 
VPN peut souvent gérer jusqu’à 
une dizaine de connexions 
simultanées. C’est un bon moyen 
de sécuriser l’ensemble des 
appareils au sein d’une famille 
ou encore dans une entreprise.

Choisissez le VPN qui vous 
convient

Maintenant que vous en savez 
plus sur ce qu’est un VPN et 
comment il peut renforcer votre 
cybersécurité au quotidien, 
revenons plus en détail sur les 
offres les plus intéressantes du 
moment.

CyberGhost VPN, le leader 
sur le marché

CyberGhost regroupe toutes 
les qualités que l’on attend 
d’un VPN grand public, tant en 
matière de performances que de 
sécurité et de fonctionnalités. 
Son interface graphique moderne 
et intuitive en fait l’un des 
services VPN les plus agréables 
à utiliser au quotidien. Le 
déploiement de serveurs NoSpy 
renforce ses options de sécurité 
déjà convaincantes. On apprécie 
sa très bonne prise en charge 
des plateformes de streaming 
et sa capacité à contourner les 
géorestrictions les plus coriaces 
comme celles de Netflix et 
Amazon Prime Video.
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Si vous avez besoin de perdre 
du poids, sachez que chaque 
petit changement peut avoir 

des conséquences, y compris 
la façon dont vous assaisonnez 
vos aliments. Une diététicienne 
américaine suggère l’utilisation 
d’une épice en cuisine.
Une épice courante que vous 
avez probablement déjà dans vos 
placards pourrait s’avérer une 
aide précieuse si vous avez besoin 
de perdre du poids. Il s’agit du 
piment de Cayenne. Ce dernier 
contient un composé actif, appelé 
capsaïcine, dont le lien avec la 
perte de poids et le métabolisme 
a déjà été étudié.
Il peut augmenter légèrement le 
métabolisme
« Certaines recherches révèlent un 
lien entre la capsaïcine contenue 
dans le piment de Cayenne et 
l’augmentation de la production 
de chaleur corporelle (également 

appelée thermogenèse), ce qui 
peut augmenter légèrement le 
métabolisme pendant une courte 
période et potentiellement aider 
à soutenir la perte de poids », 
explique Toby Amidor, MS, RD, 
CDN, expert en nutrition primé 
et auteur à succès du Wall Street 
Journal de Health Shots .
« De plus, le poivre de Cayenne 

peut aider à réduire l’appétit et les 
envies de grignoter, ce qui peut 
favoriser un déficit calorique pour 
une perte de poids potentielle », 
souligne pour nos confrères de 
Eating Well, Erin Palinski-Wade, 
diététicienne basée dans le New 
Jersey.
Toutefois, ne vous attendez pas à ce 
que le piment de Cayenne suffise 

à lui seul. Les deux diététiciens 
soulignent que l’impact du piment 
de Cayenne sur la perte de poids 
reste modeste. La plupart des 
études utilisent des suppléments à 
forte dose, plutôt que la quantité 
utilisée dans nos recettes.
En outre, si vous envisagez 
d’intégrer le piment de 
Cayenne dans vos compléments 
alimentaires, parlez-en d’abord 
à votre médecin. Chez certaines 
personnes, les compléments 
alimentaires à base de piment de 
Cayenne peuvent provoquer des 
problèmes digestifs ou interagir 
avec certains 
médicaments
Comment profiter des bienfaits 

du piment en cuisine ?
Sachez que les épices moulues se 
conservent jusqu’à trois ans dans 
le placard. Comment l’utiliser 
en cuisine et surtout, comment 
supporter son goût prononcé ?

« Le piment de Cayenne a un 
goût prononcé, il suffit donc d’en 
ajouter une petite touche pour 
les plats salés », suggère Toby 
Amidor. Pourquoi pas une petite 
touche dans les soupes, ragoûts, 
marinades ou encore légumes 
grillés. Vous pouvez également 
en saupoudrer une pincée sur des 
plats crus, comme les salades. Le 
piment peut aussi être une bonne 
façon de donner du caractère à 
une assiette de quinoa.
Le piment ne suffira pas si vous 
avez besoin de perdre du poids
Ajouter du piment de Cayenne à 
votre alimentation est un bon pas 
vers des habitudes saines, or, cette 
habitude à elle seule ne suffira à 
réguler votre poids. Quelle que 
soit la bonne habitude que vous 
adoptez, elle doit toujours être 
associée à une bonne hygiène de 
vie.

L’Anses propose 
désormais une 
méthodologie pour 

identifier les procédés de travail 
les plus à risque de faire contracter 
des cancers aux travailleurs.
En termes de santé et de 
cancer, certains emplois sont 
plus à risque que d’autre. 
Afin de mettre en lumière les 
procédés de travail (activités ou 
conditions de travail) pouvant 
être cancérogènes, l’Anses 
(Agence nationale de sécurité 
sanitaire de l’alimentation, 
de l’environnement et du 
travail) propose désormais une 
méthodologie, révèle-t-elle dans 
un communiqué paru ce jeudi 
24 octobre. « En l’absence de 
critères scientifiques établis au 
niveau européen et français, la 
Direction générale du travail 
a saisi l’Anses afin qu’elle 
se penche scientifiquement 
sur l’inclusion de nouveaux 
procédés cancérogènes dans la 
réglementation », est-il précisé. 
C’est pourquoi, l’Agence a mené 
plusieurs expertises entre 2021 et 
2024. « Elle a également établi 
une liste des procédés à expertiser 
prioritairement dans les années à 
venir », est-il précisé.
Parmi les circonstances 
d’exposition susceptibles de 
provoquer des cancers chez 
les travailleurs, on peut citer 
par exemple des opérations de 
soudage ou de ponçage. En effet, 
ces dernières peuvent exposer à 

un ensemble de gaz, particules 
et poussières nocives. Sont 
également citées des conditions 
de travail particulières comme des 
activités exposant le travailleur 
aux rayons UV du soleil ou au 
fait de travailler de nuit.
Dans le détail, l’Anses prend 
en compte les procédés 
industriels, les organisations 
du travail, professions, tâches 
professionnelles et toutes les 
situations occasionnant des « 
expositions professionnelles à 
des groupes d’agents chimiques, 
physiques, biologiques ». En 
revanche, « les contraintes 
relationnelles et donc les facteurs 
pouvant générer des risques 
psychosociaux sont exclues ».
Préciser les organes touchés par 
le cancer et déterminer le degré 
de causalité
L’Agence a élaboré et publié une 
méthodologie d’identification 
et d’évaluation des procédés 
cancérogènes. Cette dernière 
se base sur des les résultats de 
travaux internationaux déjà 
existants. L’objectif ici est de 
préciser les organes touchés par 
un cancer et de déterminer le 
niveau de certitude du lien causal 
entre l’exposition lors de la mise 
en œuvre du procédé évalué et 
l’apparition du cancer.
Ces dernières années, à la 
demande du ministère chargé 
du travail, l’Anses a utilisé cette 
méthodologie pour évaluer trois 
procédés fortement suspectés 

d’être cancérogènes. Elle a tout 
d’abord étudié les procédés 
exposants aux cytotoxiques, 
ce qui l’a conduite à demander 
en 2021 l’inscription dans la 
réglementation française des 
travaux exposant à 18 substances 
actives de médicaments 
anticancéreux. Elle a également 
évalué les procédés exposant 
aux fumées de soudage et/ou 
fumées métalliques de procédés 
connexes comme le brasage fort, 
le gougeage, l’oxycoupage, la 
projection thermique ou encore 
le rechargement. Ces derniers 
sont désormais inscrits dans la 
règlementation.
Quid de la friture ?
Enfin, elle a analysé ceux 
exposant aux hydrocarbures 
aromatiques polycycliques et 
vient notamment de finaliser 
son évaluation pour les procédés 
exposant aux émissions de 
friture. « Lors de la friture, 
l’augmentation de la température 
favorise les transformations 
physiques et biochimiques de la 
matière grasse et des aliments, 
générant des émissions de HAP, 
de particules fines et ultrafines 
et de nombreux composés 
organiques volatils », explique 
l’ANSES.
La composition des émissions de 
friture change en fonction du type 
de friture, de sa température, de la 
matière grasse utilisée ainsi que 
du temps de cuisson ou encore du 
type d’aliment frit ou de la source 

d’énergie utilisée pour la cuisson.
En 2010, le CIRC (Centre 
International de Recherche sur 
le Cancer) a classé les activités 
exposant aux émissions de friture 
à hautes températures comme 
« cancérogènes probables pour 
l’Homme ». Aujourd’hui, l’Anses 
précise : « cancérogène probable 
pour l’Homme pour le cancer 
pulmonaire ». Elle recommande 
d’ajouter les procédés exposant 
aux émissions de friture utilisant 
des graisses animales ou végétales 
à la liste réglementaire des 
procédés cancérogènes pour ces 
trois modes de friture : le sauté à 
la poêle, la friture à la poêle et la 
friture profonde (par immersion 
dans la matière grasse).
Par conséquent, elle recommande 
que d’avantage de recherches 
soient menées sur le sujet, afin 
de « pouvoir prendre en compte 
les pratiques mises en œuvre 
en France ou plus largement en 
Europe ».
Trois procédés à examiner en 

priorité
Outre ces trois procédés déjà 
étudiés, l’Agence en a identifié 
quinze autres dont trois à 
examiner en priorité : les travaux 
exposant aux rayonnements 
solaires et ultraviolets (plus d’un 
million de travailleurs potentiels), 
les expositions dans le cadre de 
l’activité de pompier (entre 100 
000 et un million d’individus 
potentiellement exposés) et le 
travail de nuit (plus d’un million 
de personnes potentiellement 
concernées).
Quand un procédé est inclus 
comme cancérogène dans la 
réglementation applicable sur 
les lieux de travail, des mesures 
d’évaluation, d’information 
et de prévention renforcées 
doivent être mises en œuvre, 
dont un suivi médical individuel. 
Enfin, quand c’est possible, les 
employeurs doivent remplacer 
les procédés cancérogènes par 
d’autres procédés.

L’épice N°1 pour la perte de poids, recommandée 
par une diététicienne

CanCers professionnels : 
quels sont les métiers les plus à risque ?
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Pour un ménage rapide 
et efficace, il existe une 
technique maligne utilisée 

par les femmes de ménage et vous 
pouvez, vous aussi, l’adopter.
Faire le ménage, c’est tout 
un art et les professionnels 
en connaissent un rayon pour 
gagner en temps et en efficacité 
sur toutes les petites tâches de 
nettoyage. Tout le monde ou 
presque connait la galère du 
chiffon qu’il faut rincer toutes 
les deux minutes tellement il 
devient sale rapidement. Au bout 
d’un moment, le rinçage n’est 
même plus suffisant et il faut 
généralement en changer pour 
continuer de faire la poussière 
sans laisser des traces. Mais 
ça, c’était avant de connaître 

l’astuce toute simple pour gagner 
du temps et éviter de laver plus 
de chiffons qu’il n’en faut.
Si vous pensiez qu’il n’y a pas 
trente-six façons d’utiliser un 
chiffon, vous vous trompez. Les 
femmes de ménage savent bien 
qu’en l’utilisant correctement 
non seulement elles gagneront 
du temps, mais en plus les 
surfaces seront beaucoup plus 
propres. Comment font-elles ? 
Elles s’appliquent simplement 
à plier leur chiffon de manière 
astucieuse avant de faire la 
poussière sur les surfaces. Ainsi, 
chaque parcelle du chiffon 
n’est utilisée qu’une seule fois 
et lorsqu’elle est saturée de 
poussière, il suffit de passer à la 
suivante. C’est la technique du 

pliage infini.
Pour réaliser le pliage, préférez un 
chiffon rectangle de grande taille, 
mais sachez que la technique 
fonctionne avec n’importe 
quelle pièce de tissu que vous 
utiliserez pour le nettoyage de 
la maison. Comme vous pouvez 
le voir dans la vidéo en début 
d’article, il suffit de commencer 
par plier le tissu en deux vers le 
haut, puis de le replier vers le 
côté, et encore en deux vers le 
haut. Pour l’utilisation, une fois 
la première face sale, retournez-
la pour la faire passer l’arrière 
du pliage. Vous utilisez alors la 
nouvelle face toute propre que 
vous retournerez aussi une fois 
qu’elle sera trop sale. Résultat, 
vous obtenez comme plusieurs 

petits chiffons et vous n’aurez 
pas besoin de le rincer dès votre 
premier passage sur la surface 
poussiéreuse.

L’idée est d’optimiser l’usage du 
chiffon en multipliant les surfaces 
utilisables avant de devoir le 

rincer ou le laver. Le pliage 
infini permet ainsi d’obtenir huit 
surfaces de nettoyage différentes. 
C’est une technique simple et 
efficace, surtout lorsqu’on veut 
gagner du temps en évitant 
d’interrompre le nettoyage pour 
rincer constamment.

Au fil du temps, vous avez 
remarqué que l’eau s’écoule 
moins bien lorsque vous prenez 
votre douche, pire encore, de 
mauvaises odeurs se dégagent de 
la bonde ? On a la solution pour 
que ce ne soit plus un souci.
Avec le temps et les douches 
répétées, la bonde peut se salir, 
voire et se boucher, et ce, pour 
plusieurs raisons. On pense tout 
de suite aux cheveux, qui sont 
bien souvent les principaux 
coupables. Au fil des shampoings, 
les cheveux tombent et se 
coincent dans la bonde, formant 
un bouchon qui peut obstruer 
le passage de l’eau. En plus des 
cheveux, des résidus de savon, 
de shampoing, des poils ou 

encore des cellules de peau morte 
peuvent également s’accumuler, 
contribuant à réduire le débit de 
l’eau ou à bloquer complètement 
l’évacuation.

Afin d’éviter ces désagréments, 
qui peuvent aller jusqu’au 
dégagement de mauvaises 
odeurs, il est conseillé de 
nettoyer régulièrement la bonde, 
mais aussi d’utiliser des grilles 

ou des filtres pour capturer les 
débris avant qu’ils n’atteignent 
la canalisation. Voici comment 
procéder. Commencez par retirer 
la partie métallique en veillant 
à ne pas vous couper, puis le 
réservoir en plastique, situé juste 
en dessous. 
Première étape du nettoyage, et 
pas des moindres : retirer tous 
les poils et cheveux coincés. 
Vous pouvez le faire à mains 
nues, pour les plus téméraires, ou 
avec des gants. Aspergez ensuite 
le tout de produit anti-calcaire, 
quelques sprays suffisent, ou 
faites tremper dans un récipient 
rempli de vinaigre blanc. Et 
c’est maintenant que la star de 
ce tuto ménage entre en scène, 

j’ai nommé : la brosse à dents. 
Alors, pas celle que vous utilisez 
quotidiennement, non, mais 
plutôt une vieille brosse à dents 
aux poils (pas trop) écartés qui 
ne vous sert plus qu’à récurer les 
joints et avec laquelle vous allez 
pouvoir faire des merveilles sur 
votre bonde de douche. 

Grâce à sa tête dotée de poils, 
elle va vous aider à retrouver une 
bonde de douche comme neuve 
sans efforts, ou presque. Il vous 
suffira de frotter un peu puis de 
rincer à l’eau claire et le tour sera 
joué ! N’oubliez pas de remettre 
le réservoir dans le trou puis la 
grille en métal. Bonne douche !

Cette erreur très commune 
est souvent responsable 

d’orchidées en mauvaise santé, 
de l’apparition de maladie et 
même de pourriture. Il faut 
absolument éviter ce geste 

fatal.
Appréciées pour leurs fleurs 
sophistiquées, les orchidées 
apportent une touche d’exotisme 
dans la maison. Et avec des 
milliers d’espèces différentes, 
elles offrent un choix infini 
pour les amateurs de plantes. 
Contrairement à ce que laisse 
penser leur apparence délicate, 
les orchidées sont relativement 

faciles à entretenir une fois que 
l’on comprend leurs besoins 
en lumière, en température et 
surtout en eau. L’arrosage est 
l’étape cruciale pour leur bonne 
santé. Les orchidées poussent 
souvent à l’état sauvage dans des 
environnements humides, mais 
elles sont épiphytes, c’est-à-dire 
qu’elles poussent sur d’autres 
plantes et non dans la terre. 
Elles sont habituées à recevoir 
de l’eau de façon irrégulière, 
souvent via la rosée ou la pluie, 
mais elles sèchent rapidement 
ensuite. L’arrosage doit donc 
imiter ce cycle naturel : une 

bonne humidification suivie d’un 
séchage rapide.
Les orchidées, notamment les 
Phalaenopsis, ont des racines 
aériennes capables d›absorber 
l›eau et les nutriments, mais elles 
doivent aussi respirer. Elles ne 
supportent pas d›avoir les racines 
constamment trempées, car elles 
manquent alors d›oxygène et sont 
asphyxiées. Il est donc important 
de les arroser en laissant l›eau 
s›écouler et en s›assurant que le 
pot est bien drainé. Mais si vous 
le faites au mauvais moment, 
tous vos efforts seront vains. Il est 
absolument déconseillé d›arroser 

les orchidées avant de vous 
coucher. La nuit, la température 
baisse et l›évaporation est plus 
lente, ce qui empêche l’eau de 
sécher rapidement. L’humidité 

accumulée sur les racines et 
les feuilles pendant la nuit peut 
créer un environnement propice 
au développement de maladies 
fongiques ou bactériennes et à 
la pourriture des racines. Si ces 
problèmes ne sont pas détectés 
et traités rapidement, ils peuvent 
affaiblir l›orchidée, ralentir sa 
croissance et, dans certains cas, 
entraîner sa mort.
Pour bien faire, il faut donc 
arroser le matin, car cela permet 
à l’excès d’eau de s’évaporer 
plus facilement au cours de la 
journée. 

Evacuation bouchée ?
 Pour retrouver une douche comme neuve, il suffit de 

recycler ce petit objet du quotidien pour faire le ménage

Arroser les orchidées à ce moment-là n’est pas du tout 
une bonne idée 

Cette astuce de femme de ménage permet de nettoyer 
toute la maison avec un seul chiffon toujours propre



L’œuvre controversée de l’artiste 
italien sera mise en vente chez 
Sotheby’s, à New York, le 20 
novembre

Voici une information qui va 
certainement alimenter les 
sarcasmes des détracteurs de 
l’art contemporain (à moins 
qu’elle glisse sur eux comme un 
pied sur une peau de banane). 
Sotheby’s New York vendra 
aux enchères, le 20 novembre, 
Comedian (« Humoriste ») de 
Maurizio Cattelan, qui consiste 
en une banane fixée au mur par 
un ruban adhésif. L’œuvre de 
l’artiste italien est estimée entre 
1 et 1.5 million de dollars (entre 
923.000 et 1.4 million d’euros).

Comedian a été exposée pour la 
première fois en décembre 2019 
à Art Basel Miami Beach. La 
galerie l’avait alors acquise pour 
120.000 dollars (110.000 euros). 
Le hic, c’est que, quelques jours 

plus tard, l’artiste états-unien 
David Datuna l’a décrochée pour 
la manger en commentant : « Des 
millions de personnes meurent 
de faim. Et il met trois bananes 
sur le mur pour un demi-million 
de dollars ? »

Comedian existe en trois 
exemplaires. Les deux premières 
éditions ont été vendues à 
120.000 dollars pièce par le 
galeriste français Emmanuel 
Perrotin. Le prix de la troisième 
édition a été augmenté à 150.000 
dollars (140.000 euros). Exposée 
dans un musée de Séoul en 2023, 
l’œuvre a de nouveau atterri dans 
un estomac, en l’occurrence 
celui d’un étudiant en art sud-
coréen, Noh Huyn-soo. « Pas de 
problème », avait réagi Maurizio 
Catellan auprès du Guardian.

« Un commentaire et une 
réflexion sur ce à quoi on 

donne de la valeur »

Comme le souligne AD, 
Comedian est « faite pour 
fasciner que scandaliser ». 
Maurizio Cattelan est connu pour 
ses créations mêlant humour, 
cynisme et provocation, à l’image 
de La Nona Ora, sculpture 
grandeur nature de Jean-Paul II 
terrassé par une météorite.

« Pour moi, Comedian n’est 
pas une blague. C’est un 
commentaire et une réflexion sur 
ce à quoi on donne de la valeur. 
Aux foires artistiques, la rapidité 
et le business règnent. Alors je le 
vois comme ça : si je dois être à 
une foire, je dois pouvoir vendre 
une banane comme d’autres 
vendent leurs tableaux. Je dois 
pouvoir jouer à l’intérieur du 
système, mais avec mes propres 
règles », avait expliqué l’artiste 
à The Art Newspaper il y a trois 
ans.

C’est le concept qui est vendu, 

pas la banane

Bien évidemment, comme 
Comedian n’est pas une nature 
morte en mesure de résister 
aux assauts du temps, lorsque 
l’œuvre est exposée, la banane 
est remplacée régulièrement 
pour qu’elle ne pourrisse pas sur 
le mur. Ce que Sotheby’s mettra 

donc en vente aux enchères, ce 
n’est pas le fruit, mais le concept 
artistique… qui passionne, 
crispe, agace, et prend une 
ampleur médiatique. 

Avant sa mise en vente, Comedian 
sera exposée dans plusieurs villes 
du monde. L’occasion d’aller la 
dévorer des yeux.

Le Festival international du 
cinéma d’Alger lance un appel 
à participation à l’événement, 
«Cinéma Market», un espace 
d’échanges prévu du 25 au 30 
novembre 2024 à l’Office Riad 
El Feth (OREF) à Alger, où 
l’industrie cinématographique 
algérienne sera passée en revue 
afin d’établir un état des lieux 

du cinéma algérien et débattre de 
ses perspectives à venir.

Organisé en marge du 12e 
Festival international du cinéma 
d’Alger (24- 30 novembre), 
également domicilié à l’OREF, 
cette rencontre offrira aux 
professionnels du 7e Art 
des opportunités d’échanges 

et permettra la visite de 
stands dédiés aux entreprises 
publiques et privées du secteur 
cinématographique algérien.

Les rayons de l’exposition 
étaleront les différentes 
productions, équipements et 
services de post-production, de 
casting et autres, dans le but de 

susciter l’interaction et aider à 
comprendre l’aspect industriel 
et professionnel du cinéma 
national.

Cet «événement-diagnostic» 
constituera également 
une occasion de créer des 
opportunités de coopération 
et une dynamique particulière 

dans le domaine, à travers 
l’espace «Cinéma Market», 
qui s’offrira aux débats et aux 
discussions sur les défis actuels 
et les perspectives à venir, avec 
pour but d’assurer une meilleure 
«promotion et mise en valeur de 
la richesse culturelle et artistique 
du cinéma algérien», explique le 
communiqué.

L’œuvre controversée 
de l’artiste italien sera 
mise en vente chez 

Sotheby’s, à New York, le 20 
novembre

Voici une information qui va 
certainement alimenter les 
sarcasmes des détracteurs de 
l’art contemporain (à moins 
qu’elle glisse sur eux comme un 
pied sur une peau de banane). 
Sotheby’s New York vendra 
aux enchères, le 20 novembre, 
Comedian (« Humoriste ») de 
Maurizio Cattelan, qui consiste 
en une banane fixée au mur par 
un ruban adhésif. L’œuvre de 
l’artiste italien est estimée entre 
1 et 1.5 million de dollars (entre 
923.000 et 1.4 million d’euros).

Comedian a été exposée pour la 
première fois en décembre 2019 
à Art Basel Miami Beach. La 
galerie l’avait alors acquise pour 
120.000 dollars (110.000 euros). 

Le hic, c’est que, quelques jours 
plus tard, l’artiste états-unien 
David Datuna l’a décrochée pour 
la manger en commentant : « Des 
millions de personnes meurent 
de faim. Et il met trois bananes 
sur le mur pour un demi-million 
de dollars ? »

Comedian existe en trois 
exemplaires. Les deux premières 
éditions ont été vendues à 
120.000 dollars pièce par le 
galeriste français Emmanuel 
Perrotin. Le prix de la troisième 
édition a été augmenté à 150.000 
dollars (140.000 euros). Exposée 
dans un musée de Séoul en 2023, 
l’œuvre a de nouveau atterri dans 
un estomac, en l’occurrence 
celui d’un étudiant en art sud-
coréen, Noh Huyn-soo. « Pas de 
problème », avait réagi Maurizio 
Catellan auprès du Guardian.

« Un commentaire et une 
réflexion sur ce à quoi on 

donne de la valeur »

Comme le souligne AD, 
Comedian est « faite pour 
fasciner que scandaliser ». 
Maurizio Cattelan est connu pour 
ses créations mêlant humour, 
cynisme et provocation, à l’image 
de La Nona Ora, sculpture 
grandeur nature de Jean-Paul II 
terrassé par une météorite.

« Pour moi, Comedian n’est 
pas une blague. C’est un 
commentaire et une réflexion sur 
ce à quoi on donne de la valeur. 
Aux foires artistiques, la rapidité 
et le business règnent. Alors je le 
vois comme ça : si je dois être à 
une foire, je dois pouvoir vendre 
une banane comme d’autres 
vendent leurs tableaux. Je dois 
pouvoir jouer à l’intérieur du 
système, mais avec mes propres 
règles », avait expliqué l’artiste 
à The Art Newspaper il y a trois 
ans.

C’est le concept qui est vendu, 
pas la banane

Bien évidemment, comme 
Comedian n’est pas une nature 
morte en mesure de résister 
aux assauts du temps, lorsque 
l’œuvre est exposée, la banane 
est remplacée régulièrement 
pour qu’elle ne pourrisse pas sur 
le mur. Ce que Sotheby’s mettra 

donc en vente aux enchères, ce 
n’est pas le fruit, mais le concept 
artistique… qui passionne, 
crispe, agace, et prend une 
ampleur médiatique. 

Avant sa mise en vente, Comedian 
sera exposée dans plusieurs villes 
du monde. L’occasion d’aller la 
dévorer des yeux.

 « Comedian », la banane scotchée de Cattelan, 
estimée à 1 million de dollars

Appel aux professionnels du 7e art à participer 
aux débats de l’espace «Cinéma Market»

Tizi-Ouzou
16 films en compétition au Festival du film amazigh
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Plutôt nostalgique des yéyés 
ou plutôt branché rock 

seventies? Deux propositions 
aux antipodes aussi bien dans 
le ton que graphiquement, qui 
parleront aux fans de musique.

Plutôt nostalgique des 
yéyés ou plutôt branché 
rock seventies ? Deux 

propositions aux antipodes 
aussi bien dans le ton que 
graphiquement, qui parleront aux 
fans de musique.
C›est Swann qui raconte. Ce 
personnage, sorte d›esprit du 
rock qui a signé un pacte avec 
le Diable, a tout vu, tout vécu 
et rien oublié. Mais faute de 
photos et de vidéos de ces petites 
histoires qui courent depuis des 
décennies dans les veines du 
mythe rock›n›roll, il va nous 
guider dans les dédales de sa 
mémoire ainsi mise en images 
pour la première fois…
Et les images claquent, justement. 
À mi-chemin entre comics et 
pop art, elles éclaboussent les 
cases d›énergie et reprennent les 
codes couleurs des univers des 
personnages – rose et jaune pour 
les Sex Pistols, rouge et bleu 
pour David Bowie…
Drôle, beau et instructif, qui 
dit mieux que cette BD bien 
informée à la couverture souple 

qui se termine sur Daft Punk dans 
sa chambre et pourrait être suivie 
d›un spécial French Touch ? Signé 
d›un romancier et d›un designer 
et vidéaste, l›ouvrage fait même 
l›objet d›une exposition au 
Marché Dauphine(Nouvelle 
fenêtre) des puces de Saint-
Ouen, où l›on peut s›offrir des 
planches à tirage limité et des 
œuvres originales. Le succès est 
tel qu›elle est prolongée jusqu›au 
3 janvier 2025.

«Le Temps des copains»
C›est l›histoire des yéyés avant 
les yéyés. Celle d›une bande 
d›adolescents parisiens de la 
fin des années 1950 mordus 
de rock›n›roll, cette culture 

tout juste débarquée des États-
Unis, qui gravitent autour du 
square de la Trinité dans le 9e 
arrondissement. Fascinés par 
l›Amérique, ils vont en adopter 
tous les codes de la jeunesse 
et devenir, en édulcorant le 
rock›n›roll et en l›acclimatant 
au français, les idoles de leur 
génération. On parle des futurs 
Johnny Hallyday, Eddy Mitchell, 
Françoise Hardy et Jacques 
Dutronc.
Le scénario nous plonge dans 
l’intimité de ces jeunes gens et 
dans une époque, celle à la fois 
insouciante et corsetée de l’après-
guerre. Une époque où l’on dit 
«c’est bath», «ça fait une paie» et 

«c’est rien moche comme blaze». 
Une époque où le Coca-Cola et le 
rock’n’roll ne sont encore connus 
que d’une poignée d’initiés, qui 
se reconnaissent avec un signe 
infaillible : en claquant des 
doigts tout en fredonnant «One, 
two, three, o’clock, four o’clock, 
rock» de Bill Haley.
Jean-Philippe Smet, futur Johnny 
Hallyday, est au cœur du récit. 
Il a 14 ans, prend des cours de 
chant et de guitare flamenco, 
poussé par sa tante chez laquelle 
il vit. Il ne va plus au lycée, 
mais le cache à ses copains, ces 
garçons qui traînent au square, et 
passent leur temps à parler d’en 
découdre avec les bandes rivales 

de Montholon, des Batignolles 
ou de Montmartre.
Les auteurs rendent bien la vitalité 
adolescente qui bouillonne et 
se cherche avant d’éclore. Au 
dessin, Jeff Pourquié s’applique 
à rendre l’univers visuel de 
l’époque, aussi bien en intérieur 
(le papier peint, le mobilier, les 
pochettes de disques), qu’en 
extérieur, où il excelle avec 
les enseignes, les voitures et 
les publicités. À la fin du livre, 
Long Chris, qui a signé un pacte 
d’amitié avec Jean-Philippe, 
vient de découvrir le paradis au 
coin de la rue : il a pour nom le 
Golf-Drouot.

L’Arabie saoudite organise 
la première Semaine arabe à 
l’UNESCO, qui se tiendra les 
4 et 5 novembre au siège de 
l’Organisation à Paris.
Il s’agit du premier événement 
de ce type en plus de 50 ans de 
relations entre les pays arabes et 
l’UNESCO, a rapporté mercredi 
l’agence de presse saoudienne.
Soutenu par toutes les nations 
arabes, cet événement mettra en 
valeur la diversité du patrimoine 
culturel et de la civilisation arabes 
tout en promouvant le dialogue 
interculturel et les objectifs de 
développement culturel.
Organisé par la Commission 

nationale saoudienne pour 
l’éducation, la culture et les 
sciences, cet événement mettra en 
lumière les traditions artistiques 
et littéraires du monde arabe, 

créant ainsi une vaste plateforme 
d’échanges culturels. 
Cette initiative reflète 
l’engagement de l’Arabie saoudite 
dans le monde et a reçu le soutien 

unanime des ministres arabes de 
la culture lors de la conférence 
générale de l’ALECSO en mai.
Le prince Badr bin Abdullah bin 
Farhan, ministre de la Culture et 
président de la commission, a 
dirigé cette initiative, positionnant 
ainsi l’Arabie saoudite comme un 
acteur clé dans la promotion de la 
collaboration culturelle régionale 
et internationale.
Le programme comprend un 
marché de produits culturels 
arabes, des expositions 
de calligraphie arabe, des 
présentations de sites classés 
au patrimoine mondial de 
l’UNESCO, de la musique, des 

démonstrations culinaires, de 
l’artisanat traditionnel et des 
défilés de mode.
Les activités académiques 
comprennent des symposiums sur 
l’écriture de romans, l’intelligence 
artificielle, la calligraphie, la 
littérature pour enfants et la 
poésie, ainsi que des concours et 
des expositions d’artistes.
Cet événement renforce la 
position de la culture arabe dans le 
monde en offrant une plateforme 
pour partager son riche patrimoine 
et ses idées, tout en unissant les 
nations arabes autour de valeurs 
communes et en contribuant au 
développement mondial.

Après le succès retentissant 
de l’événement inaugural de 
l’année dernière, la délégation 
de l’Union européenne à Riyad, 
en coopération avec le bureau 
du quartier diplomatique de la 
Commission royale pour la ville de 
Riyad (RCRC) et en coordination 
avec les ambassades des États 
membres de l’UE, a le plaisir 

d’annoncer le retour du Festival 
de la gastronomie européenne 
en Arabie saoudite les 24 et 25 
octobre 2024 à Al Kindi Plaza, 
dans le quartier diplomatique de 
Riyad de 16 h à 23 h 30 durant 
les deux jours. La seconde édition 
culinaire européenne compte 
deux sponsors prestigieux le 
Saudi Music Hub et l’hôpital Dr 

Sulaiman Al Habib.  
Cette année, le festival promet 
d’être encore plus passionnant 
et varié. Il mettra en valeur les 
trésors culinaires de l’Europe tout 
en embarquant pour un voyage 
gustatif à travers le continent 
avec des spécialités et des plats 
de plusieurs pays européens. 
Ce sera l’occasion de découvrir 

la diversité et la richesse de la 
cuisine européenne. En plus d’une 
cuisine délicieuse, les visiteurs 
pourront écouter de la musique 
en direct, y compris des concerts 
de groupes européens, et profiter 
d’animations et d’activités 
spéciales pour les enfants. Cet 
événement est donc idéal pour 
toute la famille.  Le Festival 

européen de l’alimentation est un 
événement où l’on ne peut pas 
payer en liquide, la nourriture et les 
boissons sont en effet vendues par 
carte. Les participants intéressés 
sont invités à s’inscrire en ligne 
sur le site web de l’événement 
afin de garantir un accès aisé au 
quartier diplomatique.

«Rock Memories» et «Le Temps des copains»  
deux Bd pour amateurs de musique

La Semaine arabe à l’UNESCO met en valeur la richesse 
de la culture et du patrimoine

Célébration des saveurs Européennes à Riyad
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Le musicien californien, 
connu pour ses solos de basse 

inspirés, s’est éteint hier à 
l’âge de 84 ans. Il a contribué 
à mettre sur le devant de la 

scène cet instrument souvent 
relégué au second plan.

Selon un communiqué pu-
blié sur son compte Ins-
tagram, le bassiste Phil 

Lesh, cofondateur du groupe de 
rock américain Grateful Dead, 
est mort vendredi 25 octobre 
à l’âge de 84 ans. Le musicien 
«s’est éteint paisiblement», «en-
touré de sa famille et d’amour», 
relève le communiqué.

Grateful Dead était l’un des 
groupes phares de la contre-
culture des années 1960. Née à 
San Francisco, la bande formée 
par Jerry Garcia, Bob Weir, Bill 

Kreutzmann, Ron McKernan et 
Phil Lesh proposait alors une 
subtile combinaison de rock, de 
bluegrass et de musique folk. 
Plus que ses tubes, ce sont sur-
tout ses concerts, toujours origi-
naux, qui forgent sa réputation.

Au pied des pyramides

Aux quatre coins des Etats-Unis, 
les tournées du groupe sont sui-
vies par une véritable caravane 
d’admirateurs, plus connus sous 
le nom de «Deadheads» [Têtes 
mortes]. Ils n’hésitent pas à par-
courir des milliers de kilomètres 
pour ne rater aucune de leurs 
prestations.

En 1978, Grateful Dead devient 
la première formation de rock 
occidentale à se produire au pied 
des pyramides d›Egypte. Et à la 
fin des années 1970, à l›inverse 

de nombreux groupes califor-
niens précipités dans l›oubli par 
la mort du mouvement hippie, 
Grateful Dead poursuit sa route.

En 1987, le groupe fait un 
retour très remarqué aux pre-
mières places des hit-parades 
avec Touch of Grey. Un succès 
comme la formation n›en avait 
jusque-là jamais connu.

Phil Lesh, né en 1940 en Cali-
fornie, s›était illustré au sein du 
groupe avec ses solos de basse, 
portant sur le devant de la scène 
l›instrument souvent relégué à 
un rôle d›accompagnement. En 
2015, après leur tournée d’adieu, 
il avait été soigné pour des tu-
meurs cancéreuses. Son com-
plice, Jerry Garcia, guitariste et 
chanteur du groupe, est décédé 
en 1995.

Vendredi soir, en meeting à 
Houston, Kamala Harris devrait 
être cette fois rejointe sur scène 
par la superstar Beyoncé.

La star américaine du rock Bruce 
Springsteen a ouvert jeudi soir 24 
octobre un meeting de Kamala 
Harris à Clarkston, en Géorgie, 
avant que Barack Obama et la 
candidate ne prennent la parole. 
Voix de l’Amérique ouvrière et 
déclassée, Bruce Springsteen est 
l’une des nombreuses célébrités 
ralliées par les démocrates pour 
mobiliser les électeurs à moins 
de deux semaines d’une élection 
extrêmement serrée.

«Elle fait campagne pour être la 
47e présidente des États-Unis. 
Donald Trump fait campagne 
pour être un tyran américain», a 
déclaré le Boss. Donald Trump 
«ne comprend pas ce pays, son 
histoire et ce que ça veut dire 
qu›être vraiment Américain», a 

encore déclaré la rock star, juste-
ment connue pour des tubes sur 
le rêve américain et ses failles, 
comme Born in the USA.

«Je veux un président qui vénère 
la Constitution, qui ne menace 
pas notre grande démocratie, 
mais qui veut la protéger, qui 
croit en l›État de droit et à la 
transition pacifique du pou-
voir, qui se battra pour que les 
femmes puissent choisir, et qui 
veut créer une économie pour 
la classe moyenne, bénéfique à 
tous», a-t-il encore dit sur scène.

«Dans cette élection, il n›y a 
qu›une seule candidate qui croie 
en ces principes : Kamala Har-
ris», a-t-il lancé à la foule. Il 
avait déjà chanté pour Barack 
Obama en 2008 et 2012 – les 
deux hommes sont proches. 
Bruce Springsteen a chanté jeu-
di soir à Clarkston ses chansons 
The Promised Land, Land of 

Hope and Dreams et Dancing in 
the Dark.

En attendant Beyoncé ven-
dredi soir

Samedi 19 octobre, c›était la 
rappeuse Lizzo qui a précédé 
Kamala Harris sur la scène d›un 
événement de campagne dans le 
Michigan. Elle a lancé au public 

: «L›Amérique est-elle prête à 
avoir sa première femme pré-
sidente ?» «C›est pas trop tôt 
!», a-t-elle répondu elle-même, 
en référence à son tube About 
Damn Time. Dans le Michigan, 
c›est Eminem qui a présenté sur 
scène, mardi 22 octobre, l›ancien 
président Barack Obama, en 
campagne pour Kamala Har-
ris. L›ex-président démocrate a 
d›ailleurs charmé l›assistance en 
entonnant Lose Yourself, le tube 
du rappeur originaire de Detroit.

Vendredi soir 25 octobre, la can-
didate démocrate sera en mee-
ting à Houston et devrait, selon 
les informations du Washington 
Post(Nouvelle fenêtre), être re-
jointe sur scène par la superstar 
Beyoncé, soutien de poids, ori-
ginaire de cette importante ville 
du Texas.

Le programme de résidence 
d’artistes d’AlUla a fait ses dé-
buts en France lors d’Art Basel 
Paris ce mois-ci avec “Orbis Ter-
tius,” une exposition mettant en 
lumière les œuvres de 20 artistes 
internationaux. Ce programme 
a été lancé en 2021 par la Com-
mission Royale pour AlUla, en 
partenariat avec l’Agence fran-
çaise pour le développement 
d’AlUla.

L’exposition fait partie du pro-
gramme global d’Arts AlUla, 

qui cherche à positionner l’an-
cienne oasis en tant que centre 
émergent d’art et de créativité. 
Pendant des millénaires, AlUla 
a été un carrefour essentiel du 
commerce et de la culture. Elle 
est le foyer de Hegra, le pre-
mier site d’Arabie saoudite ins-
crit au patrimoine mondial de 
l’UNESCO, et constituait une 
étape clé sur la route de l’encens. 
Le riche héritage préislamique 
d’AlUla et ses paysages à cou-
per le souffle continuent d’ins-

pirer des formes d’expression 
artistique innovantes, comme 
en témoigne l’exposition “Orbis 
Tertius”.

L’artiste et photographe Louis-
Cyprien Rials a déclaré à Arab 
News que l’essence de sa ré-
sidence reposait sur “l’idée 
presque troublante de n’être 
qu’une infime partie d’un lieu 
qui paraît éternel, et qui nous 
rappelle, facilement, notre 
propre insignifiance”.

Situé dans la palmeraie de Mabi-
ti AlUla et doté d’une résidence 
d’artistes récemment ouverte à 
Al-Jadidah, le programme offre 
un cadre idéal pour permettre 
aux artistes de réfléchir au rôle 
et aux méthodes de la création 
dans le monde contemporain. 
Il encourage un dialogue dyna-
mique et enrichissant entre les 
artistes et la communauté locale 
d’AlUla.

Selon le conservateur et le res-
ponsable de l’art et des indus-

tries créatives à AFALULA, 
Arnaud Morand, ce programme 
de résidence est véritablement 
“unique”. La participation se fait 
exclusivement sur invitation, 
après la soumission d’un portfo-
lio et d’une lettre d’intention. La 
répartition des nationalités est 
équilibrée, avec environ la moi-
tié des artistes venant du monde 
arabe et l’autre moitié de l’inter-
national.

Mort du bassiste Phil Lesh,du groupe de rock Grateful 
Dead

Présidentielle américaine 2024  
Bruce Springsteen chante pour Kamala Harris et attaque 

Trump lors d’un meeting de la candidate démocrate

AlUla dévoile sa vision artistique à Paris avec “Orbis 
Tertius”



Sommés de réaliser un 
bon résultat à Bordj 
Menaiel,apres le 

match nul concédé at home 
devant la JS M Teleghma 
la semaine passée, la troupe 
du coach Laknaoui devrait 
réagir face à la formation de 
Bordj Menaiel,qui ferme la 
marche au classement pour 
chasser le doute et donc 
reprendre confiance. Ainsi 
les protèges de Laknaoui ont 
abordé cette rencontre avec 

la ferme intention de revenir 
à Annaba avec un résultat. 
Ces derniers n’ont d’ailleurs 
pas attendu longtemps face 
à leurs adversaires du jour 
de prendre l’avantage dès 
le premier half de la partie 
sur une bévue de la défense.  
Coté visiteurs sans doute ce 
but a moralement affecté les 
locaux qui n’arrivent pas à 
concrétiser leurs occasions 
dans la seconde manche de 
la partie avec un milieu plus 
fourni des tuniques rouges. 
Les débats furent ensuite plus 

équilibrés avec une légère 
domination des locaux en 
vain pour trouver la brèche 
dans le rideau défensif des 
Annabis bien au point. Un 
choix qui porta ses fruits. Par 
ce nouveau succès ramené 
de Boumerdes face à la 
lanterne rouge les «Tuniques 
restent collés aux basques du 
leader en attendant de mieux 
faire encore. A signaler que 
les «rouges» Annabis ont 
été soutenus par une bonne 
galerie qui les a soutenus au 
stade Boumerdès.

Le musée des microsystèmes 
biologiques du Parc national 
de Belezma à Batna a été 

inauguré, samedi, par le wali, 
Mohamed Benmalek.
Ce musée met en valeur la richesse 
du Parc national grâce à des tableaux 
en trois dimensions se rapportant 
aux parties les plus importantes de 
cet espace protégé, ainsi qu›à des 
maquettes mettant en valeur la faune 
et la flore à la faveur d›un éclairage 
savamment étudié qui joue un rôle 
important dans la présentation de 

cette réserve en attirant l›attention des 
visiteurs et en éveillant leur curiosité.
Le directeur du Parc national 
de Belezma, Mohamed-Lamine 
Dehimi, a souligné dans son exposé 
que l›objectif de ce musée est de 
«rapprocher les composantes de la 
réserve naturelle de Belezma du 
public, notamment des étudiants, 
et des élèves des établissements 
scolaires», précisant que l›idée de 
ce musée a été inspirée du musée 
des écosystèmes de synthèse du Parc 
national de Gouraya, à Bejaia.

Le même responsable a indiqué que 
le projet du musée de Belezma a pu 
être réalisé après environ une année 
de préparatifs.
Il a ajouté que la conception et la 
réalisation du contenu du musée 
ont été confiées à un spécialiste en 
la matière, en l›occurrence l›artiste 
plasticien et graphiste Djamel Bouali. 
Celui-ci a expliqué que le processus 
a nécessité des visites dans les 
différentes ailes du Parc national de 
Gouraya afin d’étudier et d›explorer 
son contenu, ce qui a permis la 

formation, au Parc de Belezma, 
de 8 vitrines comprenant les 
caractéristiques les plus importantes 
de la réserve, ainsi que différentes 
espèces d›animaux et de plantes, y 
compris le cèdre de l›Atlas, symbole 
du Parc.
L›inauguration du musée des 
microsystèmes biologiques de cette 
réserve naturelle s›inscrit dans le cadre 
du programme de commémoration de 
la Journée nationale de l›arbre, qui a 
comporté, dans la wilaya de Batna, 
l›inspection d›un projet de réalisation 

d›un espace de repos et de loisirs 
dans la forêt de Kasrou, située dans la 
commune de Fesdis, et l›organisation 
d›une campagne de reboisement à 
grande échelle.
Le Parc national de Belezma, qui 
s›étend sur une superficie de 26.250 
hectares, est situé à environ 7 km de 
la ville de Batna. Il est entouré de 
huit (8) communes, à savoir Batna, 
Seriana, Fesdis, Djerma, Oued El-
Ma, Merouana, Hidoussa et Oued 
Chaaba, et se distingue par ses 5.700 
hectares de cèdres de l’Atlas.

Le classement de l’indice de préservation de 
l’environnement 2024, récemment publié 
par le site « BIODB », place l’Algérie 

parmi les premiers du monde arabe. Cet indice, 
qui évalue la gestion de la biodiversité et des 
ressources naturelles de 180 pays, est basé sur 25 
indicateurs répartis en quatre piliers principaux.
Classement de l’indice de préservation de 
l’environnement 2024 : L’Algérie se positionne au 
97ᵉ rang mondial
Au niveau mondial, le Luxembourg se hisse en tête 
du classement avec un score de 70,80 points, suivi 
de l’Estonie avec 70,50 points et du Danemark 
avec 69 points. En bas du classement, on retrouve 
des pays comme Kiribati, un petit État insulaire du 
Pacifique, la Turquie et l’Irak.
Dans la région arabe, le Sultanat d’Oman se 
distingue avec une 73ᵉ place mondiale, obtenant 
56,65 points. L’Algérie, malgré un score qui 
pourrait être amélioré, reste en tête des pays nord-
africains et vient se positionner à la 97ᵉ place, 
dépassant des nations comme l’Arabie Saoudite 
(105ᵉ), la Jordanie (109ᵉ) et les Émirats arabes unis 
(111ᵉ).
Préservation de l’environnement : les 4 piliers clé 
de l’indice
L’indice de préservation de l’environnement 
repose sur quatre piliers fondamentaux. Le 
premier pilier évalue les efforts de chaque pays 

pour la gestion des zones protégées, en cherchant 
à mesurer l’équilibre entre le développement 
et la protection des ressources naturelles. Le 
deuxième pilier s’intéresse aux menaces pesant 
sur la biodiversité, notamment les efforts pour 
préserver les espèces menacées et la gestion des 
ressources marines. Le troisième pilier examine la 
gouvernance environnementale, mesurant ainsi les 
investissements publics dans l’environnement et 
les engagements internationaux. Le dernier pilier, 
enfin, évalue les défis environnementaux à venir.
Cet indice vise à sensibiliser les gouvernements 
aux enjeux climatiques et à encourager des 
politiques de développement durable. Le rapport 
insiste sur l’importance de données précises sur la 
biodiversité pour prendre des décisions éclairées 
et prévenir l’extinction des espèces.

La SNTF inaugure une nouvelle 
ligne ferroviaire reliant 
l’Algérie à la Tunisie, répondant 

ainsi aux attentes des voyageurs en 
quête d’une solution pratique pour 
leurs déplacements transfrontaliers.
Ce trajet, tant attendu, permettra de 
renforcer les échanges entre les deux 
pays tout en offrant une alternative 
pratique et économique aux voyageurs.
Horaires des départs et itinéraire du 
train
Le train international partira de la gare 
d’Annaba les dimanches, mardis et 
jeudis à 9h00, avec une arrivée prévue 
à Tunis à 18h27. Sur son parcours, il 
desservira les villes de Souk Ahras, 
Ghardimaou, Jendouba et Béja avant 
de terminer sa course à la capitale 
tunisienne.
Dans le sens inverse, le départ de 
Tunis aura lieu les lundis, mercredis 
et vendredis à 8h25, pour une arrivée 
à Annaba à 18h20. Les formalités de 
passage se feront au niveau de la gare 
internationale de Souk Ahras pour les 

voyageurs algériens, et à Ghardimaou 
pour les voyageurs tunisiens.
Tarifs des billets et conditions spéciales
La SNTF a fixé le prix des billets en 
classe première à 1900 dinars algériens, 
tandis que le tarif en seconde classe est 
de 1640 dinars. Pour les allers-retours, 
les voyageurs pourront bénéficier de 
tarifs réduits à 3485 dinars en première 
classe et 3040 dinars en seconde classe.
Par ailleurs, les enfants de moins de 
4 ans pourront voyager gratuitement, 
tandis qu’une réduction de 50 % 
sera accordée aux enfants âgés de 4 
à 12 ans. Les billets sont disponibles 
à la vente dans les gares d’Annaba, 
Souk Ahras, ainsi qu’à Alger, Oran et 
Constantine.
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